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Вы помните такую зиму? 

Надежда Бакастова, старший библиограф городской ЦБС: 

- Да. Такие зимы были в моем детстве, когда детвора рыла «подземные ходы» в сугробах, превращая их 
в крепости, города и прочие снежные бастионы. А вот морозов не помню, наверное, они нам были 
нипочем. В последующие годы снега обычно много выпадало под конец зимы, но не столько, как 
сейчас. Я в «зимние каникулы» решила сходить к маме, она живет в частном доме в северной части 
города. По улице идешь, как по окопам, снежные сугробы почти в рост человека. Тем более, что хозяева 
домов вытаскивают снег из оград, дворов на улицу, добавляя к навалившемуся целые кучи. Впечатление 
сильное. 

Римма Борисова, глава Деевской сельской администрации: 

- Нынешняя зима нисколько не холоднее некоторых зим, которые я помню с детства. Были зимы и 
похолоднее, и морознее, и снежнее. Зимы моего детства отличались заснеженностью, тогда сугробы 
доходили до крыш домов, заборов не было видно. А мы, ребятишки, делали в сугробах лабиринты. 10 
дней каникул надоедают, но приходилось много работать с лопатой – огребать снег. Наверно, это даже к 
лучшему, в морозный день поработать физически, почувствовать себя сильным и молодым. В 
прошедшие праздничные дни в Деево не было никаких происшествий. И дороги у нас разгребались. 

Татьяна Сосновских, заведующая детским садом №10, г.Алапаевск: 

- Конечно, помню! В моём детстве других зим и не бывало. Всегда большие сугробы, морозы. И мы 
получали от этого великое удовольствие. Было очень здорово! Мы с братом в особенности любили 
прыгать с крыш в сугробы, кататься на санках, строить снежные городки и всякие лазейки. Зима, 
наступившая в 2009 году, для нас — норма. Обидно только то, что холода и морозы выдались как раз на 
новогодние праздники, поэтому мы не смогли куда-нибудь свозить ребятишек из детского сада — ни в 
Екатеринбург, ни в Нижний Тагил, ни даже в городе на горках покататься. Больше сидели дома. Хотя, 
глядя на свою десятилетнюю дочь, понимаю, что порой детям холода совсем не помеха: она готова на 
катке с подружками проводить всё время! 

Анатолий Пинягин, педагог дополнительного образования шахматного клуба «Каисса»: 

- Подобную зиму? Раньше всегда были холодные зимы. Это последние лет 15-20 стало теплее. Сильные 
морозы помню зимой 1979-80 года, тогда было градусов под 50. Потом были морозы, но столько снега, 
как в этом году… честно говоря, даже не припомню. 

Вячеслав Шайхеев, заместитель директора по научной работе музея-заповедника деревянного 
зодчества и народного искусства им. И.Д. Самойлова: 

- Так холодно, мне кажется, было в 2005 году. Какие трудности этой зимой? Добираться стало сложнее, 
потому что машина часто не заводится в такие морозы. Дома стало холоднее. Ну и, конечно, снег надо 
убирать. Территория музея большая – её нужно чистить. 

Александр Немчинов, пенсионер, ветеран труда, с. Измоденово: 

- Такие зимы с обилием снега и действительно трескучими морозами я припоминаю только в своём 
детстве, где-то в 50-е годы. Я в ту пору жил в своей родной деревне Немчиновой, близ Махнёво. Теперь 
этой деревни нет. И ещё такая же суровая зима была вроде в конце 70-х годов. Так что таких лютых 
морозов со снегом да ещё, считай, целый месяц, как нынче, не было уже давно. Вот и верь после этого в 
рассказы о глобальном потеплении. 
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Всё было под контролем 

Небывалый январский снег валился на наши головы с первых дней наступившего года. Причем не 
только на головы, но и на дома, деревья, тротуары, дороги. Над очисткой последних пришлось изрядно 
потрудиться не только дорожным службам. На территории Махнёвского муниципального образования 
со снежной стихией начали борьбу 3 января, расчищая дороги в Махнёво, Кокшаровой, Большой 
Ерзовке, Кишкинском, Измоденово, Муратково. Санкинская администрация, справившись со снегом у 
себя в посёлке, помогла расчистить дороги и в селе Болотовском. 

Так как техники на территории муниципального образования маловато для свалившегося объёма 
работы, был разработан график, по которому вначале чистились центральные улицы населённых 
пунктов, а затем все остальные переулки. Для подъезда «скорой помощи» и машин с хлебом 
расчищались подъездные пути. 

Серьёзная ситуация в новогодние праздники сложилась в посёлке Хабарчиха, где от снега дороги не 
чистились три дня, из-за чего 2 и 4 января машина с хлебом не смогла попасть в посёлок. 
Обеспокоенные жители возмущались бездействием администрации посёлка, дозвонились аж до 
депутатов областной Думы. Предпринятые администрацией муниципального образования меры 
помогли выйти из ситуации: восстановлено движение, завезен хлеб. 11 января школьный автобус привёз 
ребятишек на занятия в Махнёвскую школу. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Город избавляется от снежных излишеств 

С 12 января в Алапаевске начали вывозить снег. Эта мера, которая для города в новинку, была 
продиктована самой жизнью, точнее, погодными условиями, заложниками которых оказались все 
жители. 

Вывозом занимается ЗАО «Алапаевская автоколонна». Во вторник чистили северную часть, улицу 
Ленина со всеми остановочными комплексами и пешеходными переходами. Как сообщил советник 
главы МО г.Алапаевск Юрий Ахмедов, в среду начался вывоз снега с так называемых путепроводов: 
«Первый из них — мост через Нейву, который превратился в настоящее корыто. Из-за завалов, 
образовавшихся после уборки снега, дорога сильно заужена. Это угрожает безопасности». По словам 
советника, излишки снега вывозятся на городскую свалку. 

Как рассказал старший инспектор по организации дорожного движения Дмитрий Нечай, сейчас 
действительно очень много жалоб от жителей поступает именно в связи с заваленными обочинами — 
автобусы не могут разъехаться или остановиться у нужной остановки: «Каких-то серьёзных пробок нет, 
движение транспорта относительно свободное. И самое главное, с наступлением снегопадов количество 
дорожно-транспортных происшествий не увеличилось. Конечно, недостатков много, и мы делаем 
предписания службе единого заказчика – без внимания это никто не оставляет. Кстати, на предписания 
реагируют и по мере возможности их устраняют». 

5 января в администрации состоялось совещание, на котором 17 предприятиям и индивидуальным 
предпринимателям было предложено помочь городу выбраться из снежных завалов. Прореагировали, 
конечно, не все. Однако Дмитрий Нечай назвал четыре предприятия, которые оказали ощутимую 
помощь: деревообрабатывающий завод, «Стройдормаш», Алапаевская автоколонна и алапаевский 
участок Режевского ДРСУ. 

Все эти дни на уборке снега трудились работники МУП «Комтел», которое обслуживает 41 километр 
городских дорог общей площадью 313 тысяч квадратных метров. Начиная с 1 января один «Кировец» и 
один грейдер ежедневно расчищали главные дороги города. 
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- Мы работали фактически круглосуточно вплоть до десятого января, когда вся наша техника просто 
вышла из строя, – поясняет экономист предприятия Марина Агеева. – И это совершенно неудивительно, 
все наши машины очень ветхие. Вообще для уборки такой площади требуется как минимум четыре 
грейдера и два «Кировца». 

В данное время не функционирует только грейдер — для устранения неполадки требуется деталь, 
приобрести которую «Комтел» сможет только в Челябинске. Арендовать технику у другого 
предприятия возможности нет. Причины, естественно, сугубо финансовые. 

- На январь мы получили от службы единого заказчика сто тысяч рублей. Эта сумма пойдёт и на 
зарплату, и на ГСМ, и на запчасти, – продолжает Марина Агеева. – По этой же причине мы убираем 
только те дороги, по которым проходят автобусные маршруты. Частный сектор выкарабкивается за счёт 
собственных усилий. Я тоже живу в доме — попросила соседа разгрести дорогу на тракторе. Вручную 
это сделать невозможно. 

Маргарита ИВАНОВА 

Начало года подкачало 

Настоящим кошмаром оказались праздники для жителей некоторых посёлков муниципального 
образования г.Алапаевск. Ещё за неделю до встречи Нового года приостановил свою работу детский сад 
с.Мелкозёрово. В селе проблемы с водоснабжением. Сейчас управление образования согласует график 
работы образовательных учреждений (в селе есть и школа) с Роспотребнадзором. Вероятно, школьников 
будут возить на учёбу в Асбестовский. В данный момент в селе установлено реле времени на подачу 
воды. Напомним, что в ходе декабрьской пресс-конференции в редакции «АИ» глава Станислав 
Шаньгин пояснил, что ситуация с водоснабжением в Мелкозёрово в скором времени разрешится — 
скважину передадут на баланс «Водоканала», после чего будет проведена модернизация оборудования. 

Не повезло и зыряновцам: в ночное время котельная не выдаёт температурную норму. Работники 
котельной утверждают, что не успевают заготавливать дрова. Также в посёлке перемёрзла колонка и не 
работает баня. Новый год здесь начинается не очень удачно. 

В городских учреждениях тоже происходили аварии, которые своевременно устранялись. Тем не менее, 
в роддоме не функционирует один стояк, в палатах прохладно. По-прежнему не выдерживается 
температурный режим в школах №2 и 15, детском саду №8. Начальник управления образования Сергей 
Болотов пояснил: «Специалисты утверждают, что причин море». Сейчас обслуживающие организации 
занимаются устранением неполадок. 

Маргарита ИВАНОВА 

Откроют всю подноготную 

Администрация МО город Алапаевск уже готовится к реализации федерального закона №8 «Об 
обеспечении доступа к информации о деятельности государственных органов и органов местного 
самоуправления». Этот закон был принят ещё 21 января 2009 года, однако вступил в силу только с 1 
января 2010-го. Согласно новому закону, в ближайшее время на официальном сайте муниципалитета 
www.alapaevsk.org будет размещена полная информация о деятельности органа местного 
самоуправления. Помимо общих данных, адресов, номеров телефонов посетителям должны быть 
представлены сведения о функциях и полномочиях органа, перечень подведомственных организаций, 
информация о руководителях, тексты правовых актов, установленные формы обращений и многое 
другое. Закон обязывает чиновников отвечать на устные и письменные запросы граждан и 
предоставлять им информацию о своей деятельности. Теперь любой гражданин может отправить запрос 
в органы власти и получить копии документов или даже счета о тратах бюджета. При этом гражданам 
необязательно обосновывать, зачем ему понадобилась та или иная информация. Ответ чиновники 
должны дать в течение месяца, в особо сложных случаях — в течение 45 дней. За отказ либо 
засекречивание информации предусмотрена мера наказания — штраф или даже отстранение от 
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должности. В законе также указано, что вся информация будет предоставляться гражданам абсолютно 
бесплатно. 

Маргарита ИВАНОВА 

Визит нового министра 

13 января в МО Алапаевское состоялась первая встреча вновь назначенного министра сельского 
хозяйства Свердловской области И.Э. Бондарева с руководителями трех сельских хозяйств 
муниципального образования. На встрече с президентом холдинговой компании «Лидер» Н.Н. 
Кретовым, генеральным директором ООО «Арамашево» М.Н. Ялуниной, главой МО Алапаевское И.А. 
Мельниковым министр рассмотрел вопросы развития ООО «Арамашево» и ООО «Коптелово». В 
колхозе им. Чапаева, где в числе участников встречи министра, главы МО с руководителями колхоза 
был генеральный директор Кушвинского гормолзавода Ю.А. Жуков, определены пути стабилизации и 
финансового оздоровления экономики хозяйства. Третьим сельскохозяйственным предприятием, 
которое посетил новый министр, стало хозяйство ИП Э.А. Загуменных в с. Голубковском. 

Л. МИХАЙЛОВА 

Жизнь за две тысячи 

Новогодние праздники в этом году по линии правоохранительных органов прошли относительно 
спокойно. Об этом сообщил на первых совещаниях при главах города и района Сергей Шаталов, 
заместитель начальника ОВД, начальник милиции общественной безопасности. На территории района 
за 10 дней наступившего года совершено четыре преступления, в городе — семь. 

В Коптелово был убит водитель такси, который подвёз преступников до села. Расправившись с жертвой, 
убийцы скрылись с места происшествия, прихватив из машины заработанные хозяином машины около 
двух тысяч рублей. В настоящее время преступники задержаны. 

В минувшее воскресенье, 10 января, в посёлке Верхняя Синячиха вместе с личным автомобилем сгорел 
её хозяин. Во время прогрева автомобиль загорелся и водителю спастись не удалось. 

На автозаправочную станцию возле водоёма, называемого в народе Охра, совершено разбойное 
нападение. Вооружившись обрезом, преступники требовали деньги. Преступление на данный момент 
тоже раскрыто, разбойники задержаны. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Осенью нас посчитают 

В администрациях муниципальных образований – город Алапаевск, Алапаевское и Махнёвское прошли 
заседания оргкомитетов по проведению переписи населения в 2010 году. Осень прошла в ожидании 
решения правительства о том, будет проводиться перепись или мероприятие перенесут на более 
поздний срок. Но правительство решило – переписи-2010 быть, и работа возобновилась. 

По информации начальника Свердловскстата в Алапаевском районе Галины Тычкиной, перепись 
населения пройдет в период с 14 по 25 октября. На эти цели в бюджете государства предусмотрено 15,7 
млрд. рублей из расчета 110 рублей на одного человека. Будет привлечена 671 тысяча временных 
работников. Средняя нагрузка на одного переписчика составит 400 человек. 

Ирина Григоренко, уполномоченный представитель по переписи на нашей территории, рассказала о 
мероприятиях, уже проведенных в рамках подготовки к переписи. В населенных пунктах 
устанавливаются аншлаги с названиями улиц и домовые номерные знаки. Правда, не везде 
положенными темпами. К примеру, в маленьких населенных пунктах работа ещё и не начиналась. По 
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месту жительства проверено около двух тысяч граждан. В июле-августе проведена регистрация списков 
домов, выявлены несоответствия по названиям улиц. 

По муниципальным образованиям определены центры счетных участков, количество привлеченного 
персонала, определена нагрузка на одного переписчика. Так, в МО Алапаевское она составит 395 
человек. В новом году совещания решено проводить один раз в квартал, через СМИ доводить до 
населения необходимую информацию. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Бюджет-2010: урезать и экономить придется с января 

На последнем в этом году заседании Думы МО Алапаевское депутаты приняли бюджет на 2010 год. 
Накануне заседания прошли публичные слушания, на которых было принято решение внести изменения 
в предложенный проект бюджета. Доходная часть сформирована в сумме 587 млн. 877,2 тыс. рублей, из 
них безвозмездные поступления из областного бюджета составляют 526 млн. 661,2 тыс. рублей. 
Расходная часть предложенного бюджета предусмотрена в сумме 593 млн. 998,2 тыс. рублей, то есть 
дефицит составляет в пределах ограничений, установленных Бюджетным кодексом РФ, 6 млн. 121 тыс. 
рублей. От дефицита серьезно пострадали статьи расхода на управление образования. Так, на 
содержание дошкольных учреждений средств хватит лишь на первых три месяца года. В школах 
заложены средства на оплату тепла, электроэнергии и связи, а есть ещё затраты на водообеспечение, 
вывоз мусора и т.д. 

Недостаточно средств заложено и на коммунальное хозяйство. Можно сказать, неудовлетворительная 
подготовка к отопительному сезону в этом году даёт о себе знать чуть ли не каждый день и чуть ли не в 
каждом населенном пункте. Не хватит средств на уличное освещение, на содержание противопожарной 
службы. Никуда не делись долги за газ, уголь, электроэнергию. 

Выступающие на публичных слушаниях предлагали обращаться в правительство области за финансовой 
поддержкой, иначе выжить будет очень трудно. 

С учетом внесенных изменений бюджет приняли с поправками, добавив, к примеру, на статьи 
«Образование» один миллион рублей за счет уменьшения заложенной суммы на проведение выборов. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

 

Александр Мишарин: “Я надеюсь, что в 2010 году мы реализуем 
все поставленные нами же задачи” 

Новый губернатор Свердловской области Александр Мишарин, следуя традиции, заложенной Эдуардом 
Росселем, 25 декабря провёл пресс-конференцию для средств массовой информации области. 

Перед началом работы ее участники почтили минутой молчания память горняков, погибших в аварии на 
шахте в Нижнем Тагиле. Затем Александр Мишарин сообщил об основных социально-экономических 
результатах, с которыми наша область заканчивает текущий год. А он был для региона достаточно 
сложным: влияние мирового финансового кризиса отразилось буквально на всех сферах экономики 
Свердловской области. 

Но, как заметил губернатор, удалось удержать ситуацию под контролем и сохранить социальную 
стабильность в области. Были разработаны и задействованы антикризисные программы по созданию 
дополнительных рабочих мест, программы занятости населения, выплаты заработной платы, 
обеспечения социальных гарантий. 
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Очень важно, что продолжилась пенсионная реформа, были выполнены все обязательства. Кроме того, 
по поручению президента приняты совместные с Правительством России решения о том, чтобы 
реализовать все планы на 2010 год. 

Александр Мишарин привёл самый убедительный факт, подтверждающий благополучное развитие 
области: на Среднем Урале впервые за новейшую историю в этом году население увеличилось — рост 
составил тысячу человек. Всего в настоящее время в Свердловской области официально проживает 4 
миллиона 393 тысячи человек. 

В 2009 году родилось 57 тысяч малышей – это на четыре процента больше, чем в прошлом году, 
смертность снизилась на 4,8 процента, сократился миграционный приток. 

– Всё это – результат системной работы, реализации областных программ, – подчеркнул губернатор. – 
Таких, как «Уральская семья», «Уральская деревня» и многих других. Если мы сильно захотим — всё 
сможем. Но для этого надо приложить немалые усилия. 

В завершающемся году влияние мирового финансового кризиса отразилось на всех отраслях экономики. 
В 2009 году валовой региональный продукт составит, по предварительной оценке, 831 миллиард рублей, 
против 948 миллиардов рублей в 2008 году. Серьёзный спад произошёл в промышленном секторе. О 
причинах такой ситуации говорилось немало, проблема обсуждалась на заседании Союза 
промышленников и предпринимателей Свердловской области. Тогда же были намечены основные 
структурные направления перестройки промышленности Свердловской области. 

Дело в том, что более 50 процентов промышленной продукции, производимой в нашем регионе, даёт 
металлургия. 

– Это, с одной стороны, хорошо, – сказал губернатор, – у нас есть основа – есть полезные ископаемые, 
есть всё, на чём зиждется экономика и благополучие Урала. Но сегодня этого мало. Нужно не только 
развивать металлургию, но и другие сферы промышленности, в первую очередь – машиностроение, на 
которое приходится только 17 процентов, а нам сейчас нужен паритет в этой сфере – и в области 
тяжёлого, и транспортного машиностроения, и в сфере высоких технологий. По сути дела, нам нужно 
заниматься производством с высокой добавленной стоимостью. А пока мы торгуем сырьём, возникает 
зависимость от мировых сырьевых рынков: как только там ситуация ухудшается, так у нас в стране спад 
экономики. 

Что мы и имеем в этом году… Объём инвестиций в текущем году составил 190 миллиардов рублей (240 
было в прошлом году). Такое сокращение – тревожный сигнал, и в этой связи предстоит серьёзно 
поработать. Есть и позитивные тенденции. Например, стабильный рост объёмов производства в 2009 
году наблюдался в сельском хозяйстве. Ожидается, что по итогам года он составит 5,7 процента. То 
есть, несмотря на кризис, спрос на местную сельхозпродукцию растёт. 

– Это – результат реализации высокотехнологичных проектов в животноводстве, овощеводстве и 
переработке сельхозпродукции, – убеждён губернатор. 

Безработица в регионе находится на уровне 3,7 процента, официально зарегистрировано 90 тысяч 
безработных. Но это не критический показатель: уровень безработицы за последнее время удалось 
снизить в три раза – во многом благодаря реализации программы занятости, на которую было 
направлено 1,64 миллиарда рублей. Принятые меры позволили трудоустроить 75 тысяч уральцев, 
потерявших работу. Кроме того, почти 300 гражданам была оказана помощь по переезду в другую 
местность, где требуются рабочие руки. Снижается количество тех, кто вынужден был перейти на 
неполный рабочий день – люди трудятся по полному графику. Среднемесячная заработная плата 
жителей области по итогам 10 месяцев 2009 года составила более 17,3 тысячи рублей. Реальные доходы 
населения снизились: они на конец года составили около 96 процентов по отношению к уровню 2008 
года. 

Александр Мишарин выделил семь основных задач, которые необходимо решить в ближайшее время, 
чтобы вывести Свердловскую область на путь роста и развития. 



Во-первых, необходимо радикально улучшить, с одной стороны, энергоэффективность экономики, с 
другой – усилить мощь энергетической системы. 

Во-вторых, требуется обеспечить развитие транспортной системы региона. Область должна стать 
крупнейшим транспортно-логистическим узлом. Нужен мощный железнодорожный узел и сеть, 
необходимо, чтобы федеральные автомобильные дороги проходили через Екатеринбург и чтобы они 
развивались. Нужно серьезно заняться содержанием и ремонтом собственных сетей региональных и 
муниципальных дорог. 

Третья задача – внедрение инновационных технологий в различных отраслях промышленности, 
увеличение передела, переход к диверсификации экономики. Есть уже первые шаги. Тот же проект 
«Уральский электровоз», предприятие «Медсинтез». 

Четвертая задача – программа развития моногородов. В регионе 17 моногородов, больше трети 
населения области живет в них, а если исключить Екатеринбург, то получится больше половины 
свердловчан. Сегодня принято решение, в том числе и по просьбе администрации области, о создании 
федеральной целевой программы с финансированием в 20 миллиардов рублей на следующий год. В эту 
программу вошло три города – Нижний Тагил, Каменск-Уральский и Асбест. 

Пятая задача – продолжить программы занятости и снижения уровня безработицы. В 2010 году на 
решение этих проблем пока предусматривается около двух миллиардов рублей. Эта сумма больше, чем 
в нынешнем году. 

Шестая задача – начать системные преобразования в жилищно-коммунальном хозяйстве. 60 процентов 
изношенных сетей, постоянные проблемы с вводом оборудования в зиму, функционирование всей 
системы на грани остановки – с учетом уральских холодов это, по мнению губернатора, ненормальная 
ситуация. Это колоссальная задача, которая ни за один год, ни за три не решится, но начинать ее решать 
нужно, и делать это надо системно. 

Седьмая задача – продолжить все программы, связанные с социальной защитой населения, жизненным 
уровнем людей. Это важнейшие приоритеты. Несмотря на сложную ситуацию с бюджетом, необходимо 
гарантировать финансирование всех социальных законов, сохранить все социальные обязательства, 
принятые государством. 

- У нас сформирован практически новый состав правительства, – продолжил Александр Сергеевич. – Я 
думаю, что баланс его таков, что они могут решать все задачи. Есть и молодые, есть и опытные. У всех 
стремление работать во главе с председателем правительства. Я буду их активно направлять на это. 
Постараемся сделать так, чтобы переходный период был как можно короче. И важно, чтобы они не 
только работали, но и ставили перед собой новые задачи, то есть, нам нужно перейти на конкретные 
показатели из тех задач, которые мы формируем. 

Завершая вступительное слово, губернатор отметил, что 2009 год был все же лучше, чем сделанные 
прогнозы. Далее губернатор ответил на вопросы журналистов. Первая пресс-конференция продлилась 
более двух часов, за которые губернатор дал ясную картину дальнейшей работы на посту главы региона 
– делать всё возможное, чтобы Свердловская область оставалась опорным краем державной России. 

Подготовила Светлана ВОСТРИКОВА 

 21Янв 

  «Вставай, страна огромная!» 

Что помогло выстоять нашим солдатам на войне? Что поддерживало тех, кто трудился дни и ночи в 
тылу? Вместе с надеждой и верой в Победу были песни, которые на фронте согревали душу, навевали 
радость и грусть, поднимали настроение. Они были незаменимы в бесконечной череде трудных дней 
народа, сопровождая его в печали или в редкие минуты веселья. 
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Песни военного времени. Вспомните о них. Вспомните, что пели, что любили петь или слушать в 
грозном 1941-м или в победном 1945-м. Мы обращаемся в вам, ветераны войны и тыла. И к вам, дети, 
внуки ветеранов, которые, возможно, слышали эти песни в праздники или будни в семейном кругу, на 
улице, по радио или ТВ. 

Напишите нам в редакцию, какие чувства, мысли пробуждали они в вашей душе. Поделитесь с нами, а 
мы расскажем об этом на страницах газеты. Наступил год 65-летия Великой Победы. Давайте вместе 
вспомним… 

Редакция «АИ» 

Прими участие в благотворительной акции «Подписка – 
ветерану» 

В 2009 году стартовала благотворительная акция, посвященная 65-летию Победы в ВОВ, и мы с 
радостью и благодарностью отмечаем, что жители города и района, руководители и депутаты 
муниципальных образований очень активно откликнулись на наш призыв, оформляя подписку 
на газету «Алапаевская искра» на 1 полугодие ветеранам и труженикам тыла. 

А мы продолжаем публиковать информацию о ходе акции. Так, индивидуальный предприниматель 
из с. Н. Синячиха Любовь Александровна Абрамова оформила подписку на газету «Алапаевская 
искра» труженице тыла Валентине Евгеньевне Абрамовой. Начальник почтового отделения с. Н. 
Синячиха Нина Михайловна Абрамова выписала газету труженице тыла Ангелине 
Константиновне Абрамовой. Неожиданно, но очень приятно, что подключились к акции и сами 
ветераны Великой Отечественной войны – постоянный подписчик «АИ» Павел Петрович 
Кирпичников выписал газету Маргарите Сергеевне Богдановой из г. Алапаевска (ул. Пушкина, 66-
103). 

От имени ветеранов редакция газеты выражает огромную благодарность всем, кто принял участие в 
акции! Благотворительная акция «Подписка – ветерану» не заканчивается. Газету можно выписать с 
любого месяца юбилейного года. Проявите заботу о ветеранах! 

Чтобы не повторилась трагедия «Хромой лошади» 

В городе закрылись два самых популярных досуговых учреждения. Многие горожане ещё до 
наступления Нового года были удивлены отсутствием рекламы новых кинофильмов на КДЦ «Заря». 
Кинозрители остались без киноновинок, а кинотеатр без своего зрителя, а значит без коммерческой 
выгоды. Пострадали обе стороны. Но, как выяснилось, у специалистов Госпожнадзора и других 
надзорных органов есть к каждому из увеселительных заведений города ряд претензий. 

В канун Нового года прошел целый ряд серьёзных проверок на предмет пожарной безопасности. 
Некоторые учреждения, вернее их хозяева, имея финансовые средства, вскоре устраняли недостатки. 
Хуже всего обстоят дела с городским Дворцом культуры и КДЦ «Заря». Комментирует ситуацию 
старший лейтенант внутренней службы Алексей Викторович Сироткин. 

- В связи с трагическими событиями в Перми нами совместно с сотрудниками ОВД и прокуратуры 
проведена внеплановая проверка КДЦ «Заря» и Дворца культуры. На основании проверок начальник 
отдела Госпожнадзора Леонид Фомин принял решение направить материалы проверки в Алапаевский 
городской суд. Рассмотрев материалы дела, суд решил приостановить деятельность зрительного зала 
КДЦ «Заря» и полностью закрыть здание Дворца культуры. Почему суд принял такое решение? Потому, 
что в обоих заведениях есть нарушения, создающие угрозу возникновения и распространения огня, 
угрозу жизни для находящихся там детей и взрослых. Фактически там были обнаружены такие 
нарушения, при которых нельзя эксплуатировать здание Дворца культуры и помещение зрительного 
зала досугового центра. Проводка старая в обоих учреждениях, ветхая, алюминиевая и ей больше 10 лет, 
подлежит замене. Пути эвакуации отделаны материалами, не соответствующими нормам строительных 
материалов. Материалы для отделки должны применяться слабогорючие. А такие вопросы по путям 
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эвакуации решаются не сразу. Эксплуатировать здание ДК и кинозал нельзя, и находиться там нельзя, 
пока не устранятся все нарушения. 

Федеральный судья О.С. Карабатова вынесла решение по закрытию кинозала КДЦ «Заря» на 60 суток, 
здание Дворца культуры федеральный судья Г.И. Баланюк закрыл на 20 суток. Суд состоялся 11 января. 

В постановлении суда читаем буквально следующее: 

«Юридическое лицо МУ «Дворец культуры» (центр народного творчества) признать виновным в 
совершении административного правонарушения, предусмотренного ч.1 ст.20.4 Кодекса РФ «Об 
административных правонарушениях» и назначить наказание в виде административного 
приостановления деятельности здания МУ «Дворец культуры» (центр народного творчества), 
запретив эксплуатацию здания сроком на 20 суток.(…) 

Течение срока административного наказания исчислять с 11 января 2010 года. Разъяснить 
юридическому лицу МУ «Дворец культуры» право на обращение в Алапаевский городской суд с 
ходатайством о досрочном прекращении исполнения, назначенного настоящим постановлением, 
административного наказания, если будет установлено, что устранено обстоятельство, 
послужившее основанием для его назначения. Постановление может быть обжаловано в Свердловский 
областной суд через Алапаевский городской суд в течение 10 суток со дня вручения копии 
постановления. Федеральный судья Г.И. Баланюк.» 

Будем только надеяться, что в бюджете города найдутся средства для устранения недостатков в 
ближайшее время. 

Подготовила Ольга ВАСИЛЬЕВА 

В зимний холод вор снова молод 

Новогодние каникулы не для криминальных элементов. Никакие зимние холода и снежные заносы на 
дорогах не остановили путника, вышедшего на воровскую тропу. 

В городском гаражном массиве на улице Железнодорожников большой спец по навесным замкам 
проник в гараж № 28, где разукомплектовал сварочный аппарат и похитил 45 метров медного кабеля. В 
квартире на улице Бр. Останиных 4 января один гость, который хуже каменного, стырил хозяйскую 
сумочку с имуществом и деньгами. И этого ему показалось недостаточно. Залез в тумбочку и прихватил 
пластиковую карту. Видимо, знал, куда лазить. Сумма хозяйского ущерба составила 3680 рублей. 5 
января из подъезда дома на улице Бр. Серебряковых исчезла детская коляска – трансформер. Как бы 
этот случай не вызвал цепную реакцию по кражам детских колясок. На что только ни идут люди, нищие 
духовно. Даже в святой для православного человека день – Рождество Христово и то умудряются 
совершать злые деяния. Так, один мужчина похитил 7 января сотовый телефон, принадлежащий 
гражданке П. Карающая рука правоохранительных органов преступника быстро схватила. Личность 
подозреваемого установлена. 9 января стал весьма успешным для гражданина А. из Верхней Синячихи. 
Он вынес из дома системный блок, монитор и швейную машинку, принадлежащую гражданке А.. 
Гражданке А. такой мнимый успех гражданина А. не понравился, и она обратилась с заявлением в 
милицию. Там расценили действия гражданина А. как кражу. 10 января одному товарищу, который нам 
вовсе не товарищ, скучно стало без телевизора. Пошел этот скучающий товарищ на городскую улицу 
Калинина, чтобы развеять свою скуку. Там он разбил окно в частном доме, выставил обе рамы, залез 
вовнутрь и похитил телевизор. 

С ПИСТОЛЕТОМ И НОЖОМ  

Жестокие дела случились в последние дни новогодних каникул. Первая кровь пролилась 7 января, в 
Рождество Христово. В посёлке В. Синячиха на улице Гоголя двое мужиков подрались. Один из них, 
некто П, нанёс другому ножевое ранение. 9 января, в городе Алапаевске, на юго-западной объездной, на 
автозаправочной станции появился странный человек. Неизвестный мужчина, угрожая предметом, 
похожим на пистолет, потребовал у оператора деньги из кассы. На тот момент в кассе находилось 5000 
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рублей. 10 января в вечерние сумерки на реке Нейве в пятистах метрах от улицы Сосновой, неизвестный 
мужчина нагло отобрал у женщины сумку. В сумочке находились её вещи: сотовый телефон, 6 штук 
CD-дисков, кошелёк, документы на её имя. Общий ущерб горожанки составил 3600 рублей. 

Ольга СИМОНОВА, по информации ОВД 

Новогодняя лыжня 

Традиционная для жителей посёлка Верхняя Синячиха лыжная гонка в канун новогодних праздников 
состоялась вечером 30 декабря 2009 года. В ней приняло участие «рекордное» количество участников за 
всю её 26-летнюю историю – 15 человек. Дед Мороз всерьёз поработал в этот день в Синячихе: опустил 
столбик термометра ниже 30 градусов и разогнал синячихинцев по тёплым домам и квартирам. 

Но, несмотря на это, 15 самых отважных смельчаков в возрасте от 9 до 70 лет приняли всё же старт на 
освещённой километровой трассе. Нелегко преодолевались в этот вечер пустяковые 1000 метров, да и 
финишировать пришлось навстречу ветру. Тем не менее, к финишу пришли все и без ЧП. 

Поздравил всех спортсменов, участников традиционной 26-й гонки, ветеран «Фанкома» и большой 
поклонник спорта в Верхней Синячихе Валерий Петрович Данилов. Он же и вручил всем подарки. А 
поскольку участников соревнований было мало, то все они оказались в призёрах. Вот было здорово! 

Владимир МАКАРЧУК 

Программа «За чистый Урал» в действии 
В конце декабря члены оргкомитета по реализации губернаторской программы «За чистый Урал» на 
территории МО Алапаевское подвели итоги уходящего года, поговорили о том, что удалось сделать за 
этот период, а над чем ещё предстоит поработать в следующем году. 

Как заметил Сергей Пасаженников, председатель комитета по охране окружающей среды и 
благоустройству, в населённых пунктах МО Алапаевское стало заметно чище. Причём не только возле 
жилых домов. Привели в порядок свои территории дома культуры, торговые предприятия, пожарные 
части, ФАПы, центральная больница. В этом году в посёлках и сёлах установлены мусорные 
контейнеры. Учебные заведения заключили договоры на вывоз ТБО с территории школ. 

В 2009 году за счёт федеральных средств удалось приобрести два мусоровоза. Идёт определённая 
работа по оформлению лицензии на свалку за посёлком Верхняя Синячиха, в остальных населённых 
пунктах будут места временного складирования мусора. 

К сожалению, констатировал Сергей Семёнович, плохо подключились к мероприятиям по 
благоустройству сельскохозяйственные предприятия. Практически на протяжении года не велись 
работы по ремонту дорог – сказалось отсутствие средств. 

В 2010 году запланировано закончить генеральную схему очистки территории муниципального 
образования, продолжить проведение конкурсов на лучшие дома, улицы, учреждения по 
благоустройству территорий. 

Учитывая, что в 2010 году отмечается 65-я годовщина Великой Победы принято решение взять на учёт 
памятники и обелиски погибшим воинам, привести их в порядок. А также благоустроить все сельские 
кладбища. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Новый год – в новой квартире 

Перед самой встречей Нового года, 30 декабря в зале заседаний администрации МО Алапаевское ключи 
от квартир получили три замечательные женщины. Претворяя в жизнь Указ Президента Российской 
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Федерации – до 65-й годовщины Великой Победы обеспечить достойным жильем всех участников 
войны – администрация сделала новогодний подарок участнице Великой Отечественной войны Вере 
Филипповне Кудиновой, вдовам инвалидов ВОВ Тамаре Федоровне Митрофановой и Анастасии 
Григорьевне Малыгиной. 

Все трое стояли на учете по улучшению жилищных условий до 2005 года. В 2009 году квартиры 
приобретены на федеральные средства фондом поддержки индивидуального жилого строительства. 
Квартиры расположены в поселке Верхняя Синячиха. 

Работа продолжится и в следующем, юбилейном году. На последнем заседании жилищной комиссии 
принято на учет еще шесть человек, двое из которых – участники ВОВ и четыре – вдовы. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

 26Янв 

Подростки пьют, подростки курят, подросткам пиво продают 

Хорошее дело – профилактика 

Для детей новогодние каникулы – время расслабухи, а для инспекторов отдела по делам не-
совершеннолетних – это период напряженных трудовых будней в праздничные дни. Ведь именно в этот 
период у подростков появляется много свободного времени, и проводят они его по-разному. Одни 
совершают поступки хорошие, а другие только и ждут случая, чтобы превратиться в мальчишей-
плохишей. 

Задумали тут взрослые люди профилактику навести в подростковой среде. Придумали мероприятие 
«Катушка». Вышли на улицы города командой в составе сотрудников ГИБДД и инспекторов ОПДН. И 
ведь не зря ходили по зимнему городу. Даже январские холода не удержали подростков от 
неблаговидных поступков. С 28 декабря по 10 января на территории города и района инспекторами 
ОПДН выявлено шесть подростков, распивающих спиртные напитки. При этом несовершеннолетние, 
нисколько не смущаясь, появлялись в состоянии алкогольного опьянения в общественных местах. 

Всего за период проведения оперативно-профилактического мероприятия «Катушка» в МО г. Алапаевск 
и МО Алапаевское было доставлено в отдел внутренних дел пять подростков, из них четверо за 
употребление спиртных напитков, один за безнадзорность. 

Все эти случаи не остались без соответствующей профилактической работы. Для предупреждения 
совершения преступлений и противоправных действий инспектора ОПДН провели 138 бесед с 
несовершеннолетними и 38 бесед с родителями. В административном порядке были наказаны двое 
родителей за неисполнение обязанностей по воспитанию и содержанию своих детей. 

В связи с этой информацией, отдел по делам несовершеннолетних обращается к родителям с просьбой: 
«Продумайте досуг и занятость ваших детей в весенние каникулы! Исключите возможность находиться 
подросткам без присмотра! Наши с вами дети не должны быть предоставлены самим себе». 

Родители хотят исполнения закона 

Здесь надо отметить, что есть и другие родители, которые очень ответственно относятся к воспитанию 
своих собственных детей и не безразличны к другим. Так, например, родительское сообщество МОУ 
СОШ № 4 решило обратиться в нашу газету, чтобы люди у власти услышали их душевный крик и 
просьбу о помощи. 

Вот, что они написали: 

http://a-iskra.ru/?p=1159


«Обращение через средства массовой информации – это возмущение бездействием со стороны всех 
структур, которые призваны защищать по своему статусу права наших детей, заботиться о 
здоровье подрастающего поколения.  

Мы хотим услышать ответы на наши вопросы: «Когда прекратят спаивать наших детей? Почему 
не исполняется закон о запрете продажи спиртосодержащей продукции и табачных изделий 
несовершеннолетним в самом центре города, где находится наша школа № 4?» 

Неужели в нашем муниципальном образовании нельзя навести порядок? До каких пор наши дети 
в угоду бессовестным торговым работникам будут находиться между жизнью и смертью?! 

Мы, родители самой большой центральной школы, просим дать ответ на вопрос: какие меры 
предпринимаются по данной проблеме исполнительной властью? Неужели в г. Екатеринбурге, 
который в сотни раз больше нашего, свободно и открыто говорят об этом и пишут в газетах? За 
меры, необходимые для искоренения беззакония, берутся всем миром. А мы не можем принять 
мер в соответствии с законом в нашем небольшом муниципальном образовании. 

Родители МОУ СОШ № 4: Бурдасова, Бадртдинова, Сахарова, Мосина, Велина, Бубенко, 
Частикова, Ковалёва, Феоктистова.» 

«Дяденька, купи сигарет!» 

Самые активные из них Ирина Юрьевна Бурдасова и Елена Юрьевна Сахарова поделились лично 
своими комментариями в редакции «АИ». Вот что они рассказали. 

И.Ю. Бурдасова: 

- Я считаю, что в нашем городе тоже бы не помешало организовать такие рейды с родителями и 
подростками, какие делают в Екатеринбурге. Только таким образом можно поймать торгового ра-
ботника, преступившего закон, за руку. Ведь подростковый алкоголизм и детское пьянство принимают 
ужасающие размеры, становится просто страшно за наше будущее. Поймите нас правильно, мы сейчас 
говорим не только о ситуации в нашей школе. Мы говорим об общегородской проблеме. Негативные, 
отрицательные моменты, связанные с подростками, есть и в школах № 12, № 2. В пятой школе были 
страшные инциденты. Это проблемы всех школ. 

У меня сложилось впечатление, что на детей всем наплевать. Когда мы решили обратиться с этим 
письмом-обращением в администрацию, то на деле столкнулись с проявлением бюрократии. Пришлось 
обойти несколько кабинетов, чтобы у нас приняли эту бумагу. Официального ответа мы еще так и не 
получили. (От авт. - комиссия по данному письму ведёт соответствующую работу.) 

Мне хочется привлечь к этой проблеме неравнодушных и инициативных родителей, чтобы мы, как в 
Екатеринбурге, смогли провести совместный рейд по торговым точкам. 

Моему ребёнку 14 лет, и я прекрасно вижу, как он с возрастом подвергается соблазнам. Я знаю, что он 
курит, и мне страшно… 

Е. Ю. Сахарова: 

- Напротив нашей школы, на пятачке между детским садиком и жилым домом всегда собираются 
подростки, чтобы покурить. Курят посреди бела дня, во время перемены, как мальчики, так и девочки, 
не стесняясь ни прохожих, ни знакомых. Однажды я заметила двух девочек – девятиклассниц – куря-
щими и попросила назвать себя. Конечно, они себя не назвали, но и сигареты не выбросили, а про-
должали курить и ухмыляться. А в школе, проходя через дежурный пост, в ответ на замечание, одна из 
них послала вахтёра… 

Неприкрытая наглость, цинизм. Да они открыто плюют на нормы поведения. При этом думают только о 
своих правах, забывая про обязанности. 



Беда наша ещё и в том, что нагло и бессовестно ведут себя и некоторые торговые работники в 
близлежащих точках. Не секрет, что сигареты подростки покупают именно там, и поштучно тоже. 
Продавец прекрасно понимает, что перед ним ребёнок, и всё равно продаёт сигареты. Если работает 
добросовестный продавец, то мальчики просят купить сигареты проходящего мимо взрослого. И ведь он 
покупает! Видит, что перед ним ребёнок и покупает! 

И.Ю. Бурдасова: 

- Вот это бездушие и равнодушие взрослых – самое страшное. Я понимаю, что наша современная жизнь 
крутится вокруг материального, а воспитанием, особенно духовным и нравственным, мало кто занима-
ется. Авторитет отцовского слова в семье вообще исчез. В обществе стало много равнодушия. 

Родители, станьте союзниками 

Трудно себе представить, что есть родители, желающие приучить своих чад к вредным привычкам или 
делающих вид, что не замечают, как их собственный ребёнок уже имеет стойкую зависимость к 
курению и употреблению пива. Многие родители еще и кивают в сторону школы: мол, там и должны 
воспитывать. 

Вот что по этому поводу рассказывает заместитель директора по правовым вопросам безопасности 
школы № 4 Светлана Борисовна Девятова: 

- В уставе нашей школы прописано, что курение запрещено! Но, к сожалению, законом это не за-
креплено. Раньше, чтобы наказать за это, можно было найти лазейку в Административном кодексе (ст. 6 
т. 3). Нам сегодня нужен закон о запрете курения в школе с мерами административного воздействия! А 
то ведь как получается – погрозили курящему подростку пальчиком, пожурили, а завтра в школу 
приходят родители с разборками: «Вам что, делать нечего? Ходите, курильщиков выявляете? Ну и что, 
что курят?» 

Тем не менее, я добилась, что курение в школе стало единичными случаями. Курящие дети есть, мы их 
всех знаем поимённо, ученики 8-х, 9-х – 11-х классов. Их курение имеет стойкую никотиновую 
зависимость, они уже жить не могут без курения. 

Спрашивается, где дети берут сигареты? Покупают в близлежащих торговых точках (пачками и 
поштучно): в «Успехе», коммерческом киоске около «Сотки» и около детской поликлиники, причем 
сами же дети открыто называют эти точки. Наша школа в тотальном окружении, причем точки 
расположены менее чем за сто метров. Это явное нарушение закона, но вот здесь закон совершенно не 
срабатывает. 

Тогда я вышла с предложением к родителям, чтобы те написали обращение в редакции городских газет 
и на телевидение. Также меня заслушивали по этой теме на заседании городской Думы. Известно, что 
ОВД провело шесть рейдов по торговым точкам на предмет незаконной продажи табачной и 
спиртосодержащей продукции. Но, наверное, и этих мер мало. С этой проблемой надо бороться всем 
миром. Для этого мы и приглашаем родителей себе в союзники. 

Курильщики – дети неуспешные 

Мы недавно провели месячник «Скажем наркотикам «НЕТ!», в течение которого профилактировали все 
вредные привычки. В каждом классном журнале есть страничка «Охрана жизни и здоровья», где 
отслеживается эта тема. Отдельно проводим встречи с родителями, выпускаем памятки, карикатуры. 
Также участники нашего школьного отряда «Подросток» ходят по магазинам и вручают разработанные 
нами памятки продавцам о запрете продажи табачных изделий и пива подросткам. 

Конечно, курить или не курить каждый выбирает сам, но в этом то вся наша беда, что у детей много 
прав и мало обязанностей. Мы не имеем права опубликовать имена наших курильщиков, потому что на-
рушим права ребёнка. А сам курящий разве не нарушает права маленьких детей, находящихся рядом, 
делая тех невольно пассивными курильщиками? То, что курящий подвергает опасности своё здоровье, – 



это его личное дело, но для меня важнее безопасность образовательного учреждения и здоровье других 
детей. 

В декабре у нас 12 подростков вызывались на совет профилактики и получили выговор с занесением в 
личное дело. Для некоторых это пустой звук. Чувство опасности и запрет делают их привычку ещё 
заманчивее: как же, ведь сама Девятова ведёт слежку! На большее их фантазии не хватает. Курильщики 
– дети неуспешные. Учатся они еле-еле, с двойки на тройку. На уроке думают не о материале, не об 
учебе, а о том, как быстрее бы покурить, да как бы ускользнуть от школьного инспектора. 

Самое страшное – вредная привычка не является правонарушением. Но от этого проблема только 
усугубляется. Курящие подростки – это бич всех городских школ. И не надо бояться говорить об 
этом, не надо скрывать, ведь это проблема общая! 

Ольга СИМОНОВА 

Когда за бортом минус 39 по Цельсию 

Не то туман, не то дымка целый день простояли над Верхней Синячихой. И даже тогда, когда взошло 
холодное январское солнце, силуэты макушки заводской домны едва просматривались. Зато была 
отменная слышимость, и посему можно было делать вывод – завод работает. 

Никольские, рождественские, а в этот день, 16 января,  ещё и крещенские морозы полностью оправдали 
себя. К 11 часам утра электронный термометр внедорожника «NISSAN» замер на отметке -39єС. Все 
ждали, что на восходе солнца температура воздуха ещё понизится. Ан нет. Соревнования по автогонкам 
начались и закончились при минус 39. 

Каковы последствия такого неожиданного резкого похолодания? Многие команды не прибыли на 
соревнования. На этот раз не было никого из Тюмени, не было из Кургана, из Челябинска. Даже 
екатеринбургский СТК «Радуга», спортсмены которого преимущественно занимаются зимними, 
ледовыми гонками, и те не приехали из-за мороза. Короче говоря, на ледовом треке в Верхней Синячихе 
из всего Уральского федерального округа выясняли спортивные отношения только автогонщики 
Свердловской области. 

Что в этом случае говорят правила соревнований? Как пояснил нашему корреспонденту председатель 
федерации автомобильного спорта Сергей Александрович Шмотьев, при температуре ниже минус 15 
градусов судейская коллегия уже вправе вносить коррективы в регламент соревнований. Тем более при 
такой температуре, как сегодня. Поэтому судьи отказались от церемонии торжественного открытия 
соревнований и сократили время заездов, чтобы люди не мёрзли. Но церемонию награждения 
сохранили. 

Кстати, я поинтересовался, какова толщина льда на Синячихинском пруду на момент соревнований. 
Оказалось, что 96 сантиметров. Так было записано в акте-приёмке трековой трассы к соревнованиям. 
Кстати, месяц назад, когда эта же трасса готовилась к соревнованиям, толщина льда была всего 45 
сантиметров, но и этого было достаточно для ледовых гонок. 

Итак, Алапаевский район второй раз принимал у себя автоспортсменов Уральского федерального 
округа, участвующих в трековых кольцевых ледовых гонках. В прошлом году 10 января такие 
соревнования состоялись на земляном полотне, которое изобильно было полито водой, абы создать 
ощущение ледового трека. 

В нынешнем году всё было по-настоящему: настоящий лёд на настоящем пруду, а значит вся трасса 
стопроцентно лежала в одной строго горизонтальной плоскости. 

Коллегия спортивных комиссаров признала трассу лучшей  в сезоне. Организация соревнований была 
также признана лучшей в области. Такое же мнение сложилось и у самих спортсменов. Действительно, 
трасса широкая, есть место для манёвра в безопасной борьбе спортсменов. За время соревнований – ни 
одного столкновения. 
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По-настоящему было оценено месторасположение кафе «Поплавок» (на берегу пруда): тёплое 
помещение, горячая пища, тёплый туалет, регистрация спортсменов в помещении. Для работы 
судейской коллегии рядом с трассой был установлен очень тёплый автобус, оборудованный переносным 
генератором тока, звукоусилительной аппаратурой, персональным компьютером и копировальной 
техникой. И, несмотря на 40-градусный мороз, соревнования состоялись на высоком уровне. 

А вот и итоги автогонок. 

В классе автомобилей 1600 смі первое место занял непобедимый мастер спорта международного класса 
из Нижнего Тагила Станислав Садовников, выступавший за команду «Таганский ряд». Второе место 
занял Максим Зырянов из города Ирбита. На третьем месте его земляк Матвей Береснев. 

В классе автомобилей Д2-Н первое место занял уже известный нам Матвей Береснев, второе место у 
Александра Галищева, а на третьем – наш алапаевский гонщик (команда МО Алапаевское) Александр 
Филиппов. 

Всё же алапаевский представитель на этих соревнованиях снова попал в призовую тройку. 

- В заключение я бы хотел поблагодарить всех, кто принимал участие в подготовке и проведении этих 
соревнований, – продолжил Сергей Александрович. – Работников отдела внутренних дел, прекрасно 
справившихся со своими обязанностями, Татьяну Геннадьевну Немытову – директора кафе «Поплавок», 
от имени судей и спортсменов главу МО Алапаевское И.А. Мельникова за прекрасно подготовленную 
трассу… 

- Почему именно главу? 

- Синячихинцы своими глазами видели, что трасса на пруду была подготовлена к соревнованиям ещё в 
середине декабря прошлого года. Но обильные новогодние снегопады и мороз свели все наши труды на 
нет. И трассу пришлось готовить практически заново. А в это время у района своих забот было 
невпроворот. Снег-то выпал не только в Синячихе! Везде всё завалило, замело… Спасибо главе – он 
помог. А потом ещё и сам контролировал подготовку к соревнованиям федерального уровня. 

Следующие соревнования, как было заявлено ранее, у нас состоятся 13 февраля здесь же, на льду 
Синячихинского пруда. Только трасса будет изменена. 

Надеемся, что к тому времени потеплеет, и зрителей, и участников соревнований будет больше. 

Владимир МАКАРЧУК 

Когда помощь ближнему – норма жизни 

В Алапаевске с 2005 года по благословению игумена Моисея, наместника монастыря Новомучеников 
Российских, существует сестричество милосердия во имя святой преподобномученицы Великой 
княгини Елисаветы. Великая княгиня Елизавета Фёдоровна Романова создала в Москве в начале XX 
века Марфо-Мариинскую обитель милосердия, в которой медицинская помощь сочеталась с духовной. 

Как и до революции, сёстрами милосердия в наши дни являются обычные женщины, у которых есть 
семья, дети, внуки, свои заботы и дела. Но еженедельно часть свободного времени они уделяют 
добровольной и бескорыстной помощи немощным и нуждающимся. О деятельности сестричества в 
нашем городе корреспонденту «АИ» рассказала старшая сестра милосердия Татьяна Губина. 

- Татьяна Георгиевна, каким было первое дело сестричества? 

- Мы начали с отделения терапии центральной городской больницы. Приходили, мыли и прибирали в 
палатах, разговаривали с больными. Выясняли, что много одиноких, брошенных пожилых людей, за 
которыми некому ухаживать. Потом нам рассказали про женщину, у которой сломана шейка бедра. 
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Представляете, какой серьёзный перелом?! Человек даже передвигаться не может. Батюшка 
благословил помогать. Она была первой, к кому мы стали по очереди ходить на дом. 

- Сколько человек являются сёстрами милосердия сегодня? 

- Двенадцать. Все разного возраста: есть пенсионеры, есть и работающие. 

- Есть сёстры с медицинским образованием? 

- Конечно, есть. Но наша работа состоит не в медпомощи. Зачастую нужно постирать, прибрать, 
приготовить, помыть и переодеть больного. Но самое главное всё-таки – скрасить жизнь пожилого 
одинокого человека, чтобы он почувствовал себя кому-то нужным. Людям, к которым мы приходим, 
больше всего нужна просто доброта. 

- Наверное, трудно разговаривать с тяжело болящим? 

- Сначала да. У всех, как я заметила, – дефицит общения. Людям нужно просто выговориться. 
Например, одна бабушка может говорить в течение двух с половиной–трёх часов. Её нужно просто 
выслушать. 

- Помогаете словом и делом… 

- И материально тоже. В Екатерининском храме у нас есть специальный ящичек для сбора 
пожертвований. На собранные деньги мы покупаем болящим лекарства, продукты. В прошлом году 
приобретали материалы и делали у двух бабушек ремонт. Также помогаем в восстановлении 
документов. Тесно сотрудничаем с соцзащитой. Собираем помощь и нищим, и бедным. 

- Вы ездите в деревни Алапаевского района? 

- Только иногда. Все наши подопечные живут в Алапаевске, один – в посёлке Заря. В деревни отвозили 
помощь нуждающимся, многодетным. Например, помогали семье из Кировского. Собирали и 
отправляли посылки семьям-погорельцам. 

- Что вас объединяет? 

- Общее дело. Помогать людям – это потребность. Принося кому-то радость, ты сам получаешь радость. 
Иногда даже не знаешь, кто кому сильнее помогает: мы болящим или они нам. 

-Татьяна Георгиевна, сестричество устраивает праздники для своих подопечных? 

-Да, конечно. Именины, Пасху, Рождество. Дарим подарки, детки из воскресной школы готовят 
маленький концерт. Говорю Татьяне Васильевне Заворотищевой, что такого-то числа нужно такого-то 
человека поздравить. Она с ребятами организует номера. Надо видеть, как преображаются наши 
болящие, когда дети исполняют для них концерты! Просто светятся! Им очень приятно такое внимание. 

-Вам нужны помощники? 

-Конечно! Мы очень рады приветствовать в наших рядах всех желающих. Знаем, что есть люди, для 
которых помощь ближнему – это норма жизни. Например, нам помогают девочки из медучилища… 

Женщина так устроена – она должна кому-то помогать, о ком-то заботиться, дарить своё внимание, 
доброту, душевное тепло. В этом – её призвание, её долг, её жизнь. Деятельность возрождаемых в 
нашей стране общин сестёр милосердия направлена зачастую в ту социальную сферу общества, которая 
является самой «беззащитной» – это старики и дети. Им нужна не просто медицинская и материальная 
поддержка, а та нежная, терпеливая забота, которую может дать только чуткое любящее сердце. 

Анна ОЩЕПКОВА 
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Благотворители года 

Благотворительность… Благое творение… Совершение благих дел. Слово ёмкое и вместе с тем точное. 
Обозначает создание для кого-либо блага… Если внимательным взором мы окинем окружающую нас 
действительность, то увидим, что простор для благотворительной деятельности необъятный – все сферы 
жизни человека. Каждая из них сегодня нуждается в заботливой, покровительственной руке, на которую 
можно опереться, надеяться, рассчитывать. 

К счастью, в нашем городе живут люди, способные в нужный момент протянуть руку помощи. И таких 
немало. Сегодня, подводя итоги дней милосердия, можно с уверенностью сказать, что самыми щедрыми 
благотворителями оказались два городских депутата от избирательного округа №1 (северная часть 
города). Это Алексей Иванов и Сайгид Билалов. За период чуть более года Алексеем 
Анатольевичем и Сайгидом Лабазановичем оказана совместная спонсорская помощь на сумму 
870 тысяч рублей. 

Вы спросите: кому? Многим. И детям (новогодние ёлки, поездки на областные соревнования, 
приобретение спортинвентаря), и семьям (например, помощь в приобретении дров), и учреждениям 
(ремонт помещения, благоустройство прилегающей территории), и городу в целом (установка фонарей, 
подсыпка дороги щебнем). Таким образом, в графе «благоустройство» спонсорская помощь оказана на 
сумму 395 тысяч рублей, на «праздничные мероприятия» – 220 тысяч рублей, на «спорт» – 135 тысяч 
рублей, на «культуру» – 120 тысяч рублей. Сегодня Алексея Анатольевича Иванова и Сайгида 
Лабазановича Билалова по праву можно назвать благотворителями года. От всей души поздравляем! 

Наталья БОРИСОВА 

Сколько вам на благотворительность не жалко? 

С вопросами: как часто вы оказываете спонсорскую помощь? не мешает ли этому финансовый 
кризис и нужна ли благотворительность в сегодняшней жизни? наш корреспондент обратился к 
предпринимателям города и района. 

Александр Наумов, союз предпринимателей г. Алапаевска и Алапаевского района: 

- Сколько на благотворительность не жалко? По мере возможности. Хотя в последнее время стало очень 
трудно. Тяжело организовать сбор средств с предпринимателей на какую-либо акцию. Дело в том, что 
раньше, если предприниматель либо организация занимались благотворительностью, существовали 
льготы по налогообложению. Сейчас этого нет. Получаются лишние затраты на налоги. Но 
благотворительностью, считаю, заниматься всё равно надо. Тем более в наше время. 

Сергей Толстов, сеть магазинов «Тритол», п. В. Синячиха: 

- Меценатство рождается от достатка. И этим всё сказано. Исходя из достатка, какой есть в настоящее 
время, определяешь, сколько не жалко на благотворительность. Со своей стороны могу сказать, что в 
минувшем году оказал помощь в общей сумме на девяносто тысяч рублей. 

Сайгид Билалов, депутат Думы МО город Алапаевск: 

- На благотворительность мы тратим приличную сумму. Сколько именно выделяем – так сразу 
затрудняюсь ответить. Вообще считаю, что в наше время помощь оказывать не просто нужно, а 
необходимо. Например, за прошлый год совместно с депутатом нашего округа Алексеем Ивановым на 
благотворительные нужды потрачено около 800 тысяч рублей: населению, учреждениям, организациям. 
Подробную информацию о том, кому и в каком размере оказана помощь, недавно по запросу 
предоставили в городскую администрацию. 
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Елена Булычева, магазин «Универбыт»: 

- Так сложилось, что помогаем постоянно. Есть люди, которые регулярно получают от нашего магазина 
благотворительную помощь: из месяца в месяц. Они постоянно к нам обращаются, приходят. Стало ли 
труднее в кризис? Кто раньше от нас помощь получал – по-прежнему обращаются. И мы им по-
прежнему помогаем. 

Алексей Иванов, директор филиала теплоэнергетический ЗАО «ТЕКУР», депутат Думы МО город 
Алапаевск: 

- Часто ли оказываю благотворительную помощь? Да, частенько. Например, для ребят из дворового 
клуба «Урал» приобрели спортивную форму. В основном, все мероприятия в этом направлении мы 
проводим совместно с Сайгидом Билаловым. Считаю, что благотворительность нужна, на это стоит 
направлять средства. 

Надежда Мельникова, ОАО «Надежда»: 

- Когда люди обращаются, конечно, помогаем. Участвуем ли в благотворительных акциях? Да. 
Например, выделяли средства для организации детских новогодних ёлок. Если администрация 
обращается, тоже стараемся помогать. Считаю, что благотворительность нужна, несмотря на 
экономические трудности. Но, думаю, какая-либо акция должна быть более конкретная. Так сказать, 
адресная. В такой будет видно, что помогаешь конкретному человеку. 

Анна ОЩЕПКОВА 

Мы этого ждали 12 лет 

В субботу, в жуткий мороз, состоялось официальное торжественное открытие после реконструкции 
соматического отделения. Как и предполагалось, на торжество прибыл министр здравоохранения 
Свердловской области Аркадий Белявский. Сопровождали министра его заместитель Сергей Турков, по-
мощник депутата Госдумы Игоря Баринова Максим Иванов, руководитель благотворительного фонда 
депутата Владимир Афонин. 

Открывая митинг, глава МО город Алапаевск Станислав Шаньгин отметил неоценимый вклад тех, кто 
приложил немало усилий, чтобы данный объект был наконец-то сдан. Это, прежде всего, настойчивость 
депутатов, заместителя главного врача Галины Ивановны Раскатовой, помощь областного пра-
вительства, регионального отделения партии «Единая Россия», которая взяла под контроль ре-
конструкцию объекта, строителей. 

- Приятно, что социально ориентированная политика, которая реализуется всеми ветвями власти 
области, продолжается, – начал своё выступление министр здравоохранения Аркадий Романович 
Белявский. – Сегодняшнее знаменательное событие – тому пример. Вдвойне приятно – открывается 
детское отделение. Это в очередной раз говорит о том, что охрана материнства является одним из 
приоритетов власти, в том числе и на местах. Хочется, во-первых, поздравить с этим знаменательным 
событием и сказать огромное спасибо всем, кто внёс свой вклад в это серьёзное дело. И строителям, и 
персоналу, муниципальной власти, депутатам Думы, отделению партии «Единая Россия». Вот когда 
таким образом решаются социально значимые проекты, тогда и получается великолепный результат. 
Желаю, прежде всего, коллективу интересной, плодотворной работы в новом помещении. 

Со знаменательным событием прибыли поздравить горожан глава МО Алапаевское Иван Мельников, 
заместитель управляющего Восточным управленческим округом Лариса Мальгина. От района Иван 
Анатольевич вручил для маленьких пациентов больницы телевизор, а Владимир Валентинович Афонин, 
руководитель благотворительного фонда Баринова, – сертификат на сумму 125 тысяч рублей. 

По поручению депутата Игоря Баринова, член президиума регионального отделения партии «Единая 
Россия», помощник депутата Максим Анатольевич Иванов наградил благодарственными письмами 
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главного инженера ЗАО «Алапаевское строительно-монтажное управление» Чечулину Раису 
Григорьевну, машиниста автокрана Александра Михайловича Фатерина. 

От имени всех медиков города поблагодарил за содействие и помощь главный врач Алапаевской ЦГБ 
Михаил Красиков и по случаю торжества соматическому отделению для улучшения материально-
технической базы сделал подарок – санитарную машину, которую приобрело муниципальное 
образование по программе софинансирования. 

Не могла не взять слово заместитель главврача по детству Галина Раскатова: 

- Мы очень долго ждали этого события, целых 12 лет. Начато было строительство в 1997 году, в период 
отсутствия живых денег. В 1998 году стройка была приостановлена, и начались долгие переговоры. 
Пытались войти в программу федерального финансирования – получили отказ, затем – в областную. 
Усилия администрации муниципального образования, депутатов Думы, активное участие депутатов 
Игоря Вячеславовича Баринова, Олега Юрьевича Исакова, городских общественных организаций по-
могли в 2007 году войти в областную программу на условиях софинансирования. Пользуясь случаем, 
хочу выразить благодарность всем людям, которые были рядом с нами. Думаю, что дети и родители не 
раз скажут нам спасибо за те комфортные условия, которые для них здесь созданы. 

Четыре неотложные задачи города 

После знакомства с внутренним содержанием обновленной соматики министр проехал в центральную 
городскую больницу, посетил все отделения, после чего в кабинете главного врача состоялся 
обстоятельный разговор о проблемах здравоохранения в городе. 

Узнав о нагрузке, которая сегодня легла на медицинский персонал из-за нехватки кадров, Аркадий 
Романович предложил главному врачу Михаилу Красикову начать активный поиск специалистов через 
Интернет в центральной части России. Но помимо заработной платы медикам необходимо предоставить 
жилье. На что глава города Станислав Шаньгин ответил, что сегодня готовится семь квартир для 
медиков в освобождающемся помещении молочной кухни. Поставлена цель – в этом году жилье сдать. 

- Задачи, которые действительно перед нами стоят, – начал разговор глава города Станислав Шаньгин, 
– это ремонт роддома, который у нас один на три муниципальных образования. Я считаю, что 
экономически выгоднее построить новое здание, нежели ремонтировать старое. В этом году, понимаю, 
бюджет сформирован и нести затраты на капитальный ремонт роддома мы не в состоянии, но 
поддержать его необходимо. Холода показали, что теплосистема требует серьезной реконструкции, 
нужно будет совместно с районом ремонтировать полы, окна. 

Второй очень тяжёлый вопрос, который мы не можем решить в одиночку, – это морг. Он тоже один на 
три территории. Здание сложно даже назвать помещением, условия для работы персонала невыносимые. 
У нас есть отведённый участок, есть проект, проблему решать уже нужно давно. 

Ну и третий сложный вопрос – совместное финансирование муниципальными образованиями 
некоторых структур медицинской помощи. К примеру, близлежащие населённые пункты района 
обслуживаются врачами нашей «скорой помощи», а затраты несём мы. У нас общий роддом, общая 
травматология, инфекционное отделение, фтизиатрия, а содержим-то всё мы. 

Четвёртая проблема, которую тоже хотелось бы обозначить, это – фтизиатрия. Мы её пытались 
передавать уже несколько лет, было решение областного правительства, но всё зависло. 

- Не совсем это так, – вступил в разговор заместитель министра здравоохранения Сергей Турков. – В 
областную собственность передается не служба, а объект. Область его возьмет после того, как вы его 
приведёте в нормальное состояние. 

- Мы же обслуживаем и детский туберкулёзный санаторий, который принимает детей также из трёх 
муниципальных образований, – продолжил Михаил Красиков. 



- Конечно, все ваши проблемы пообещать решить мы вам не можем, но поизучаем. Все четыре вопроса 
мы услышали, – подвёл итог встречи Аркадий Романович. 

И три задачи района 

После городской больницы министр проехал в районную, где также посетил стационарные отделения. 
Чтобы не задерживать визит и не загружать министра своими проблемами, главный врач Сейран Косян 
подготовил письменные обращения, в которых выражены просьбы помочь решить наиболее острые 
вопросы. В частности, по увеличению объёма финансирования госзаказа и увеличению коечного фонда. 
На уровне министерства решить вопрос о присвоении офтальмологическому отделению статуса 
межрайонного, так как он уже сегодня обслуживает пациентов не только Алапаевского района и города, 
но и практически всех населённых пунктов Восточного управленческого округа. Ну и третья просьба 
состояла в том, чтобы министерство помогло приобрести для района передвижную флюорографическую 
установку. 

Светлана ВОСТРИКОВА 

Заманчивые перспективы 

Как уже сообщала «АИ», свой первый рабочий визит в муниципальные образования вновь назначенный 
министр сельского хозяйства и продовольствия Свердловской области Илья Бондарев по приглашению 
главы МО Ивана Мельникова совершил в муниципальное образование Алапаевское. О конкретных 
перспективах развития сельского хозяйства на территории муниципального образования рассказывает 
участница встречи Людмила Матвеева, заместитель главы администрации МО Алапаевское. 

- Дальнейшее развитие территорий сёл Арамашево и Коптелово связано с развитием агрохолдинга, 
который создается на базе ООО «Арамашево» и ООО «Коптелово». Над его созданием в настоящее 
время работает руководство холдинговой компании «Лидер». Предполагается, что холдинг будет спе-
циализироваться на выращивании зерновых, на производстве мяса, молока и их переработке. В связи с 
этим предполагается создание трёх модульных предприятий, из которых два – по переработке молока до 
трёх тонн в сутки, выпуску молочной продукции трёх-четырёх наименований и третье – по выпуску 
мясных полуфабрикатов. 

Предприятие по переработке зерновых будет специализироваться на выпуске крупы. 

В планах компании создать ещё одно, четвёртое предприятие. На базе двух уже работающих пилорам в 
деревне Кулиге будет действовать предприятие по выпуску арболитовых строительных блоков, исполь-
зуемых в домостроении. В первую очередь блоки будут использованы для строительства жилья для 
молодых семей и молодых специалистов на самой территории села Арамашево. Блоки теплые, плотные 
и недорогие, поэтому и стоимость жилья будет не более 9 тысяч рублей за квадратный метр. 
Холдинговой компанией «Лидер» предпринимаются все меры для сохранения тепличного хозяйства по 
выращиванию роз. 

Также руководство компании всерьёз занимается перспективой подготовки кадров, уже сегодня лучшие 
выпускники школ Арамашево и Коптелово получают именные стипендии от холдинговой компании 
«Лидер». Планируется организовать работу профильных классов по обучению основным сельскохозяй-
ственным профессиям. Всего будет задействовано на предприятии порядка двухсот человек. 

Предусмотрено ещё одно направление – выпуск товаров народного потребления, в частности, изготов-
ление изделий из лозы и бересты. Председатель совета директоров холдинговой компании «Лидер» Ни-
колай Николаевич Кретов заверил, что бересту будут брать только на лесосеках, а не с живых деревьев. 

Что касается колхоза имени Чапаева, то там состоялся непростой разговор. У самого предприятия, к 
сожалению, не определены пути выхода из кризиса. Сегодня самый приемлемый вариант – найти ин-
вестора, который, выплатив долги предприятия, стал бы его совладельцем. Но пока такового нет. 
Предложение стать совладельцем, полученное от колхоза имени Чапаева, генеральным директором 
Кушвинского гормолзавода Юрием Александровичем Жуковым по ряду причин пока не принято. Ми-
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нистр поручил управлению сельского хозяйства совместно с руководством колхоза провести ряд 
рабочих встреч, обсудить меры по оздоровлению финансовой ситуации и доложить ему в ближайшее 
время. В любом случае необходимо сделать все возможное, чтобы сохранить сельхозпредприятие. По-
головье скота снижаться не будет, люди будут обеспечены работой. 

В хозяйстве ИП Загуменных министр посмотрел обновлённую животноводческую ферму. Предприятие 
попало в правительственную программу, входит в число трёх хозяйств нашего муниципального об-
разования, на базе которых должны были быть образованы современные животноводческие комплексы 
по производству молока. Если в ООО «Ямовский» и сельхозкооперативе «Пламя» в связи с кризисной 
ситуацией в стране приостановлены мероприятия по реализации программы, то в хозяйстве Загуменных 
работы продолжаются. До строительства животноводческого комплекса необходимо выполнить три 
главных задачи: подготовить дойное стадо не менее чем на 600 голов с беспривязным содержанием, 
создать достаточную кормовую базу и подготовить специалистов. Согласно графику работ, с июля по 
сентябрь должны быть выполнены все земляные работы и подготовлена площадка под строительство 
комплекса, в зимний период – монтажные работы металлических конструкций, весной – бетонные рабо-
ты. В конце 2011 года скот должен встать на зимовку в новый комплекс. Если жизнь не внесет в планы 
свои коррективы. 

Подготовила Светлана ВОСТРИКОВА 

Человек человеку кто угодно 

Всё зависит от обстоятельств. А они сложились на прошлой неделе не в пользу наших сограждан. Вер-
нее, сложились так, что можно без оглядки сказать: человек человеку – волк. Посудите сами. 

Ночью на 13 января, когда все нормальные люди отмечают старый Новый год, двое собутыльников на 
станции Самоцвет под видом празднования вышеуказанного события совместно распивали. В ходе 
распития спиртных напитков один собутыльник обиделся на другого и нанёс последнему несколько но-
жевых ранений. Мужчина, получивший такое множество предательских ударов в живот, скончался. Так 
трагически закончился праздник, а новый год для погибшего уже не настанет никогда. 

11 января на алапаевской улице Папанинцев обнаружили труп мужчины. Стали изучать и обнаружили 
следы побоев. К чести наших специалистов из следственного отдела, подозреваемый был быстро 
установлен и задержан. С него взята явка с повинной. Труп в морге. 

16 января в городе Алапаевске на улице Володарского волна жестокости и садизма докатилась до 
замутнённого сознания гражданина М., который нанёс ножевые ранения гражданину К.. К счастью раны 
на шее и животе пострадавшего оказались не самыми тяжкими. Происшествие квалифицируется как 
причинение лёгкого вреда здоровью. Видимо, ангелы раненого мужчины летали очень близко и не дали 
принять гибель от злодейской руки. 

Вернемся к теме празднования старого Нового года. В эту самую ночь, с 13 на 14 января, в деревне 
Госьковой одному мужику для праздничного застолья не хватило продуктов питания. Взял он их в дач-
ном домике гражданина Л. Но вылазка прошла не совсем удачно, следов незадачливый вор оставил 
много, по которым его и вычислили. Подозреваемого задержали, взяли подписку о невыезде. 

Этой же ночью в селе Мелкозёрово один товарищ, который нам совсем не товарищ, проник в чужой дом 
методом подбора ключа и похитил имущество гражданки Ч. Возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 158 
УК РФ. 

Днём ранее один городской мужик решил тщательно подготовиться к встрече старого Нового. Пошел в 
магазин «Магнит» и похитил пакет с продуктами питания у зазевавшейся покупательницы. 

А то, что произошло 15 января, можно назвать постпраздничным синдромом. В деревне Путиловой на 
улице Кр. Орлов один деревенский похитил деньги в сумме 4 тысячи рублей у гражданина Т.. А на 
городской улице Гоголя неизвестный в этот же день похитил телевизор «Panasonic» и продукты 
питания, принадлежащие гражданину Д.. Подозреваемый установлен. Вещи изъяты. 
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Пожары нам не нужны 

За прошедшую неделю на территории города и района произошли три пожара, один человек трав-
мирован. 

15 января в посёлке Махнёво произошло возгорание жилого дома на улице Победы. Горели домашние 
вещи и стиральная машина. Пострадала хозяйка дома. 

16 января в селе Коптелово загорелся жилой дом на улице Калинина. Огнём уничтожены стены и кровля 
дома. Причина пожара – нарушение правил пожарной безопасности при монтаже печного отопления. 

17 января в деревне Алапаихе на улице Революции сгорел целый дом, а также гараж, надворные по-
стройки, котельная и баня. Причина столь грандиозного пожара устанавливается. 

Но есть случаи, когда люди проявляя бдительность, сами звонили о нарушениях правил пожарной 
безопасности. Больше всего граждане жалуются на безалаберных соседей, которые то кастрюли с едой 
просмотрят, то устроят дымовую завесу. Также много сообщений об электропроводке со старыми 
защитными свойствами. 

Всё правильно, ведь пожары нам не нужны. Напоминаем телефон доверия Главного управления 
МЧС России по Свердловской области – 343-262-99-99. С мобильного – 901 или 010. 

Резвая старушка 

Ещё одно ДТП с участием пешехода произошло 14 января 2010 года на перекрёстке улиц Софонова – С. 
Перовской. Не поделили перекрёсток автомобиль «ВАЗ-11183» и престарелая пешеходка, 1939 года 
рождения. У каждого был свой маршрут движения. Только у машины на зелёный сигнал светофора, а у 
старушки свой маршрут, только по наитию, то есть двигалась бабушка туда, куда ей хотелось, невзирая 
на красный запрещающий сигнал. В результате столкновения старушки и железа победило последнее. 
Но и бабуля осталась жива, только не совсем в целости и сохранности. С травмами различной степени 
тяжести она была доставлена в больницу. 

Инспектора ГИБДД видят в этом происшествии удивительную закономерность. По их наблюдениям, 
больше всего совершают наезды на пешеходов водители службы такси. Вывод: водители такси, будьте 
внимательны на пешеходных переходах, особенно на перекрёстке улиц Софонова и Софьи Перовской. 
Здесь старушки ходят туда-сюда, то на почту, то в кассу РКЦ. И многие из них в силу возраста или не 
видят сигналы, или вообще не имеют понятия о светофоре. 

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД, ГИБДД, ОГПН 

Двадцать семь человек 

приняли участие в крещенском турнире по дартсу, состоявшемся в Алапаевске 19 января. Его 
организовали ГОУ СПО СО «Медицинское училище № 3» г. Алапаевска совместно с управлением 
досуга, физкультуры и спорта МО город Алапаевск под патронажем наместника монастыря 
Новомучеников Российских игумена Моисея. 

Призовые места распределились следующим образом. Первое место занял Сергей Черепанов, второе – 
Михаил Богданов, третье – Константин Кулыгин. 

Как отметил главный судья соревнований старший преподаватель физвоспитания медучилища Алексей 
Кулешов, у всех участников очень высокий уровень подготовки. «Можно сказать, что встретились 
сильнейшие, – пояснил Алексей Витальевич. – Начиная с 1/8 финала, борьба обострилась настолько, что 
было до конца не ясно, кто станет победителем. В результате двух полуфиналов выиграл Сергей 
Черепанов. В борьбе за третье место победил Константин Кулыгин. А на четвёртом оказался Николай 
Упоров, тоже сильный участник». 

Анна ВИКТОРОВА 
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Одна на всех победа 
 

 
 
Двадцать второго января правительство Свердловской области подвело итоги проведения дней 
благотворительности и милосердия. 
В 2009 году, несмотря на кризис, благотворителей меньше не стало, а сумма безвозмездной помощи по-
прежнему исчисляется огромными цифрами. Как заметил на церемонии награждения победителей 
председатель правительства Анатолий Гредин, благотворительность по праву можно назвать пятым 
национальным проектом России. В Свердловской области трудно найти предприятие, которое ни разу 
кому-нибудь бы не оказывало поддержку. Поэтому число победителей конкурса с каждым годом растет.  
За 2009 год 115 предприятий и учреждений признаны победителями, среди которых три наших 
представителя. За активное участие в благотворительной деятельности благодарственным 
письмом награждены индивидуальный предприниматель Надежда Мандрейкина и директор 
тепличного хозяйства ООО «Стиль-Профи-Л» Маргарита Ялунина. 
В номинации «Средства массовой информации» среди муниципальных газет «Алапаевская 
искра» стала лауреатом. 
Начиная с 2005 года, «АИ» ежегодно получает благодарственные письма от правительства области за 
активную гражданскую позицию и высокую социальную ответственность. Но в этом году награда 
особенная, потому как в ней есть доля каждого из вас, дорогие наши читатели. Это вместе с вами мы 
собирали деньги на памятник Вере Борисовне Городилиной, посылки солдатам срочной службы в 
Еланские лагеря. Благодаря вашей поддержке продолжается подписка «Сделай подарок ветерану». В 
2009 году мы не только публиковали ваши благодарные письма за добрые дела депутатов, медиков, 
простых отзывчивых людей, а вместе с вами проводили благотворительные акции. 
Пользуясь случаем, хочется еще раз поблагодарить всех, кто всегда и во всем с нами, за щедрость души 
и неравнодушие. 
Редакция «АИ» 
 

Есть первые 
 

Избирательной комиссией Свердловской области зарегистрированы списки кандидатов в 
депутаты областной Думы Законодательного собрания Свердловской области от четырех 
политических партий: КПРФ, ЛДПР, «ПРАВОЕ ДЕЛО» и «ЯБЛОКО». 
От партии коммунистов возглавляет список Алексей Багаряков, член фракции КПРФ в Госдуме. По 
Артемовской территориальной группе зарегистрированы Сергей Беспалов, депутат Думы МО 
город Алапаевск, Константин Середкин, депутат Думы МО Алапаевское, и Светлана Марьина, 
депутат Камышловского городского округа. 
Региональный список от ЛДПР возглавляет ее лидер Владимир Жириновский. По Артемовскому округу 
зарегистрированы: Татьяна Тер-Терьян, депутат областной Думы ЗС Свердловской области, Олег 
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Глазунов, директор ОПХ «Свердловское», г. Реж, Алексей Немтырев, индивидуальный 
предприниматель, п.Верхняя Синячиха. 
От партии «ПРАВОЕ ДЕЛО» первым в списке значится Сергей Рявкин, по Артемовскому 
избирательному округу – Владимир Коптяев, депутат городской Думы г. Сухой Лог. 
Политическую партию «ЯБЛОКО» представляет на выборах Максим Петлин, депутат городской Думы 
г. Екатеринбурга, в территориальном списке по Артемовской группе – Лариса Пинаева, торговый 
представитель ООО «Хладокомбинат №3″, г. Реж. 
 
По информации Избирательной комиссии Свердловской области 

Скоро будут названы кандидаты 

 

Председатель Алапаевской районной территориальной избирательной комиссии С.П.Губин и член ТИК 
В.В.Реутова на семинаре в облизбиркоме 

С 23 декабря 2009 года до 27 января 2010 года избирательными объединениями шло выдвижение 
списков кандидатов в депутаты областной Думы Законодательного Собрания Свердловской области на 
выборах, что назначены на 14 марта 2010 года. Избирательными объединениями в Свердловской 
области являются областные отделения политических партий, а именно: Всероссийская политическая 
партия «ПРАВОЕ ДЕЛО», Российская объединённая демократическая партия «ЯБЛОКО», политическая 
партия «Коммунистическая партия Российской Федерации», политическая партия «Либерально-
демократическая партия России», политическая партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», Всероссийская 
политическая партия «Единая Россия». 

Напомним, согласно Уставу области в состав областной Думы входят 28 депутатов. Его положениями 
закреплена ротация состава областной Думы, проводимая каждые два года, в результате которой 
сменяется половина состава Думы, то есть каждые два года избираются 14 депутатов Думы. 

В соответствии с Уставом области депутаты областной Думы Законодательного собрания Свердловской 
области избираются по единому избирательному округу, включающему в себя территорию 
Свердловской области в целом и пропорционально числу голосов, поданных за списки кандидатов в 
депутаты, выдвинутые избирательными объединениями, то есть партиями. 

Нередко задаётся вопрос: а может ли в этом случае баллотироваться кандидатом в депутаты 
непартийный гражданин? 

Может. Граждане Российской Федерации, не являющиеся членами политических партий, могут 
реализовать пассивное избирательное право на выборах депутатов областной Думы при соблюдении 
установленных правил. Первое правило состоит в том, что граждане нашей страны, не являющиеся 
членами какой-либо партии, вправе обратиться в региональное отделение конкретной партии с 
письменным заявлением о включении его в список кандидатов, выдвигаемый избирательным 
объединением, не позднее чем через три дня со дня официального опубликования решения о назначении 
выборов депутатов областной Думы. Второе правило заключается в необходимости поддержки 
кандидатуры обратившегося гражданина не менее чем десятью членами политической партии, которые 
состоят в данном региональном отделении. 
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Как известно, политические партии «ПРАВОЕ ДЕЛО» и «ЯБЛОКО» не имеют статуса парламентских 
партий. В связи с этим для регистрации своих списков кандидатов они должны представить в 
Избирательную комиссию Свердловской области не менее 26061 подписи избирателей, собранных на 
территории области. 

Все участвующие в выборах избирательные объединения обязаны создавать свои избирательные фонды. 
Предельный размер денежных средств, которые вправе израсходовать региональные отделения 
политических партий в ходе предстоящих выборов, не может превышать 20 миллионов рублей. 

В случае, если выборы будут признаны состоявшимися и действительными, избирательная комиссия 
Свердловской области примет решение о допуске к распределению депутатских мандатов списков 
кандидатов, каждый из которых получил 7 и более процентов голосов избирателей, принявших участие 
в голосовании. 

Алапаевская районная территориальная избирательная комиссия в январе особое внимание уделила 
предстоящему формированию участковых избирательных комиссий, которые должны быть 
сформированы до 11 февраля текущего года. Согласно избирательному законодательству не менее 50 
процентов членов участковых избирательных комиссий должны быть выдвиженцами от политических 
партий. Алапаевская районная ТИК информирует избирателей, что в формировании участковых 
избирательных комиссий приняли все вышеназванные политические партии, кроме «ЯБЛОКА». 
Остальные члены УИК будут выдвинуты собраниями избирателей по месту жительства, месту работы, 
месту учёбы, Думами муниципальных образований. 

Всего в двух муниципальных образованиях, Махнёвском и Алапаевском, будет сформировано 54 
участковых избирательных комиссии с общей численностью 342 человека (86 и 256 
соответственно). Алапаевская районная ТИК до 11 февраля должна будет назначить председателей 
участковых избирательных комиссий из утверждённых составов УИК, учитывая профессиональную 
подготовку и опыт работы кандидатов на эту должность. 

Территориальная избирательная комиссия приняла решение об организации дополнительного 
избирательного участка на территории временного пребывания граждан, то есть в санатории 
«Самоцвет». Этому избирательному участку присвоен номер 54. Формирование участковой 
избирательной комиссии ТИК взяла на себя, а расходы, связанные с организацией и содержанием 
помещения избирательного участка, взяло на себя ЗАО «Триумф». 

Владимир МАКАРЧУК 

Атмосферы праздника не получилось 

На прошлой неделе состоялось заседание оргкомитета, на котором была дана оценка подготовки 
и проведения новогодних праздников на площади Победы. О том, что было сделано, доложил 
собравшимся начальник управления культуры Анатолий Кузнецов. Сетуя на холода, отсутствие 
необходимой техники для оформления снежного городка, Анатолий Михайлович предложил начинать 
подготовку намного раньше, чем 15 декабря, а чтобы удобнее было проводить работы, огородить 
площадь заграждением. А так в этом году городок получился не праздничным: горки были залиты с 
буграми, вместо снежных фигур – хаотичные кучи снега по всей площади. Лишь светящиеся гирлянды 
да новогодние представления придавали праздничный вид территории. 

Подводя итоги обсуждению, глава Станислав Шаньгин дал свою оценку: работу можно назвать 
проваленной, средства использованы не совсем эффективно. 

Впереди – проводы русской зимы, и, учитывая допущенные ошибки, было принято решение начинать 
работу уже с этой недели, привлечь к проведению праздника ребят из центра молодежных инициатив. 

Светлана КРАСОВСКАЯ 
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Дню студента посвящается 

В понедельник, 25 января, в ДМЦ «Урал» состоялась концертно-игровая программа, 
посвящённая Дню студента. В этот день, несмотря на мороз за окном и начавшиеся каникулы, 
здесь собрались представители всех профессиональных учебных заведений города. 

В течение часа перед собравшимися виновниками торжества выступали творческие коллективы 
«Урала»: танцевальные «Беспредел» (руководитель Сергей Осинцев) и «Dance Live», вокальная группа 
«Лира» (руководитель Елена Стрижак), Ксения Ларионова исполнила песню о мечте на английском 
языке, Вероника Яковлева спела «Девочки-лунатики». Дуэт Максим Моторин и Анна Полянская 
исполнил песню из репертуара Алсу. Зажигательная песня «Танцы, танцы, танцы» в исполнении трио 
Вероники Яковлевой, Марины Кузьминой и Елены Ращектаевой плавно перешла в дискотеку с 
конкурсами, которая продлилась до 23.00. 

Анна ОЩЕПКОВА 

Читаете ли вы Чехова? 

2010-й – год 150-летия со дня рождения Антона Павловича Чехова. Всемирно известный писатель 
начинал как автор фельетонов и коротких юмористических рассказов. Основная тема его творчества – 
идейные искания интеллигенции, недовольство обывательским существованием одних, душевная 
«смиренность» перед пошлостью жизни других. 

Тонкий психолог, мастер подтекста, своеобразно сочетавший юмор и лиризм, А.П. Чехов оказал 
огромное влияние на развитие русской и мировой литературы. 

В юбилейные «чеховские» дни мы поинтересовались, читают (читали) ли в наше время Чехова? Как 
относятся к его творчеству, помнят ли произведения писателя? 

Нина Петровна Самкова, ветеран педагогического труда: 

- Это величайший гуманист, мастер показа человеческих отношений, сумевший достичь большой силы 
социального и художественного обобщения. Разве можно забыть его «Палату № 6», «Даму с собачкой», 
«Вишневый сад»? России повезло на писателей, Антон Павлович из когорты классиков. Плюс ко всему 
– врач-подвижник, совершивший в те годы героическую (не побоюсь этого слова) поездку на Сахалин. 
Жаль, если кто-то не знаком с его произведениями. Чехова надо читать. Кто может лучше 
библиотекарей знать, востребован ли сегодня писатель А. Чехов? 

Вера Дмитриевна Харлова, зав. отделом обслуживания городской центральной библиотеки имени 
А.С. Пушкина: 

- Мы задали этот вопрос некоторым нашим читателям, попросив их заполнить небольшую анкету. 
Возраст опрашиваемых – 30–50 лет. Среди десятка анкет знатоков Чехова оказалось немного. Кто-то на 
уровне школьного курса вспомнил «Чайку», «Вишневый сад», кто-то с трудом назвал лишь 
«Каштанку», кто – «Ваньку Жукова». Но были среди опрошенных и те, кому нравятся чеховские 
рассказы, двое назвали «Душечку», еще двое – «Медведь», четверо – «Вишневый сад», двое – «Чайку». 
Свое отношение к писателю определили как: «положительное», «хорошее», назвав Чехова «классиком 
русской литературы», «великим писателем». А еще вспомнили его крылатое изречение: «В человеке 
должно быть прекрасно все: и тело, и душа, и мысли». По-моему, понимание А. Чехова еще впереди. 

Роза Гумаровна Пырина, зав. отделом обслуживания Верхнесинячихинской центральной 
районной библиотеки: 

- Из десяти опрошенных половина не читают сегодня произведений А.П. Чехова. Остальные что-то 
помнят. Помимо классических «Вишневого сада», «Трех сестер», «Палата № 6», «Дамы с собачкой», 
назвали «Бабье царство», «Шинель», «Каштанку». Кто-то видел экранизацию произведений писателя и 
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на этом их знакомство с Чеховым закончилось. И только два человека уверенно ответили: да, они 
читают книги Чехова. Отрадно, что все респонденты согласны с мнением значимости писателя, хотя 
большого интереса к нему не проявляют. Даже школьники, к сожалению, не берут сегодня книги А.П. 
Чехова для дополнительного чтения. 

Людмила Анатольевна Еремина, ветеран медицины: 

- Нет, Чехова не читаю. Но из школьного курса в памяти навсегда остались «Три сестры» и «Вишневый 
сад», и та же «Каштанка». А фильм «Дама с собачкой» – один из лучших. 

Подготовила Римма ВАЖЕНИНА 

Жизнь Замечательных Людей 

     Сергей Иванович Стенников 

«Календари не адвокаты – врать не могут» – изречение, приписываемое литературоведами самому 
Антону Павловичу. Если верить классику, а вместе с тем и календарям, то на этой неделе отмечается 
150-летний юбилей великого русского беллетриста и драматурга, как сообщают школьные учебники, 
являющегося то ли символом, то ли знаменем русского реализма рубежа XIX – XX веков – Антона 
Павловича Чехова. 

Современники и биографы в своих мемуарах и академических трудах называли его и жизнелюбом, и 
мечтателем, и художником, и даже борцом за идеалы революции. Впрочем, точнее самого Чехова о нем 
самом вряд ли кто-то скажет. 

- Я не режиссер – я доктор! – воскликнул однажды автор «Чайки» в ответ на вопросы о том, как играть 
его пьесу. 

Он был лишен всей этой патетики! Видел смешное в трагичном, наблюдал реальную жизнь обычных 
людей и безжалостно и предельно честно рисовал ее на страницах своих бессмертных произведений. Он 
действительно был земским доктором, считавшим свои литературные опыты забавой для зарабатывания 
денег. 

Узнать о том, какой видят современную жизнь нынешние земские врачи, мы с коллегой отправились в 
ОВП № 2 поселка Махнёво. 

Как и положено последователям традиций земской медицины, на двери ОВП есть табличка, как у 
Чехова, не золоченая, конечно, но именная: «Сергей Иванович Стенников. Врач ОВП». 

В просторном холле сельской больницы безлюдно, чисто и уютно. Последний пациент попрощался с 
Сергеем Ивановичем, получив от доктора рецепт на чудодейственное лекарство. 

Я вошла в большой, светлый, почти белый и от того еще более прохладный врачебный кабинет, в самом 
центре которого расположился письменный стол. 

- Здравствуйте! – улыбается мне высокий представительный мужчина в белом халате. 

- Добрый день, Сергей Иванович! 
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- Проходите, раздевайтесь. Хотите чаю? 

За время долгого полуторачасового пути из Алапаевска в Махнёво в один, наверное, из самых холодных 
дней нынешней морозной зимы, мы успели основательно окоченеть в нашей боевой редакционной 
«Волге», поэтому от предложения любезного хозяина скинуть шубу стойко отказалась. 

- Как вам здесь живется? 

- Нормально живется, – улыбается доктор, пожимая плечами. 

- А вы давно здесь в поселке работаете? 

- Нынче тридцать лет исполнилось – в 1979 году приехал. 

- Сильно жизнь вчера и сегодня различается? 

- В то время население поселка насчитывало порядка 12 тысяч жителей. Сегодня еле дотягивает до 
семи. Здесь была большая районная больница на 90 коек и две участковые – в Измоденово и Таежном 
по 25 коек каждая. Работало около десятка врачей. Было много молодежи, работать было интересно. 

Сегодня все сократили в половину, отделение закрыли… А вы вообще в курсе, что у нас 
терапевтическое отделение закрыли, оставив лишь какие-то социальные койки… 

- Нет, не в курсе…, – обескуражено лепечу в ответ. 

- Отделение на 25 коек, конечно, в ужасающем виде находится и требует капитального ремонта, там 
темно и холодно, но оно до нового года работало! Койки социального профиля – что это такое никто не 
знает! Не существует никакого положения о статусе заведения. Это и не больница, и не дом 
престарелых… 

- А куда вы больных, требующих стационарного лечения, деваете? – искренне удивляюсь я. 

- В Верхнюю Синячиху отправляем. 

- Но это же далеко! А если что случится – травма там или роды экстренные. 

- А скорая у нас исправно работает. В любое время дня и ночи домчит. А наши роженицы, те, кто 
сознательно ребенка рожают, сегодня хорошо знают, что накануне долгожданного события, недели за 
две, они должны уже лежать в палатах алапаевского роддома и ожидать своей очереди. Разные, конечно, 
роженицы бывают, и в «скорой» рожают… 

- А новорожденные в Махнево есть? 

- Конечно, тридцать один малыш у меня на учете. 

- Ого! Значит, у поселка есть будущее! 

- Да, будущее есть! Но тоже посмотреть нужно, кто его, это будущее, рожает… 

- А как вы относитесь к сравнению вас, врача ОВП, с земским, семейным врачом? 

- Объять необъятное невозможно! Нельзя быть специалистом широкого профиля, при этом досконально 
знать терапию, хирургию, гинекологию, и при этом еще и туберкулез голыми руками лечить. Возможно, 
старые земские врачи и умели творить чудеса, но я не волшебник, а врач-терапевт. И как врач-терапевт, 
свою главную задачу вижу, чтобы вовремя выявить, заподозрить заболевание и направить пациента к 
узким специалистам в центральную районную больницу. 



И политику нашего Министерства по развитию общеврачебных практик и целиком и полностью 
поддерживаю. Для малых населенных пунктов это очень и очень хорошо. В центре – ОВП, рядом 
ближайшие деревни с фельдшерскими пунктами. Очень разумно! 

В среднем 1200-1500 человек на одну практику. Врач приехал на ФАПы, посмотрел, если выявил какие-
то проблемы – что смог, сам вылечил, трудный случай – направил к специалистам. 

Другое дело, что сегодня, может быть, не совсем хорошее отношение в АЦРБ к махневской зоне, 
которую почему-то считают каким-то придатком, считают «не нашими». Так это было всегда! А 
разделение муниципалитетов усугубило положение. 

- А вы, вообще, как к этому разделению относитесь? 

- Я ничего положительного в этом не вижу. Разделение искусственное, для чего делалось – непонятно. 
Район один, а администраций две. 

Как можно здесь заработать на жизнь? Совхозов нет. Карьер был – в феврале-марте с молотка пойдет. 
Остается что? Коммунальная сфера, школа и здравоохранение. Остальным – вахтовым методом по 
городам и весям. Вот у нас, считайте 1040 человек трудоспособного населения, а трудоустроено – 840 
человек… 

Работа людям нужна, тогда и будущее у поселка будет! 

Вот такой он нынче, земский врач! Мало с ним о здоровье и литературе беседовать. Совсем по-чеховски 
он честен, откровенен и принципиален. И говорить готов на любые темы… 

Елена КЛЕЩЕВА 

Кофеварка, пароварка… 

      Менеджер по подписке, член комиссии Надежда 
Жигалова с призами, которые ждут своих обладателей 

Состоялся розыгрыш призов среди подписчиков нашей газеты на I полугодие 2010 года. 

В розыгрыше участвовали 170 купонов, присланные в редакцию газеты, в том числе от городских 
подписчиков – 88, МО Алапаевское – 54, из Махнёвского МО – 28. По решению комиссии и по уже 
сложившейся традиции, розыгрыш проводился по каждому муниципальному образованию отдельно. 

Среди городских подписчиков приз – электрическую кофеварку «Скарлетт» выиграла Валентина 
Сергеевна Синкевич (ул. Пушкина, 95, кв. 16). 

Среди подписчиков МО Алапаевское приз – электрическую кофеварку «Поларис» выиграла Анастасия 
Фоминична Паньшина (с. Деево, ул. Новая, 6). 

http://a-iskra.ru/?p=1223


Среди подписчиков Махнёвского МО приз – электрическую пароварку «Ладомир» выиграла 
Александра Егоровна Лежнина (с. Измоденово, ул. Азовская, 86). 

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ! 

Призы можно получить в редакции 2 февраля с 10.00 до 17.00. При себе иметь паспорт, ИНН, страховое 
пенсионное свидетельство. 

По следам доктора Чехова (Из жизни современного земского врача) 

«Даже болеть приятно, когда знаешь, что есть люди, которые ждут твоего выздоровления, 
как праздника». 

А.П. Чехов 

 

Александр Николаевич Шелепов 

- А вот и мой кабинет! – и Александр Сергеевич с гордостью показывает своё рабочее место. – Видите, у 
меня на «рабочем столе» фотография Чехова. 

- ??? – удивляюсь такому неожиданному явлению. 

- Ну, а как же? Мы ведь в некотором роде продолжатели его дела: деятельность земских врачей во 
многом схожа с работой современных общих врачебных практик. 

- А вы сами рассказов, как Антон Чехов, случайно не пишите? 

- Нет. Мне, как Александру Сергеевичу, ближе Пушкин. Стихи вот немного пишу. В основном, по 
настроению. 

- О чём? 

- О природе, семье, любви, дружбе. В общем, обо всём, что окружает. 

Мы беседуем с помощником врача общей врачебной практики № 2 посёлка Махнёво Александром 
Сергеевичем Шелеповым. На улице в это утро температура опустилась до отметки минус 42 градуса по 
Цельсию. В помещении прохладно, но не холодно. Недавно из ОВП вышли последние пациенты. 
Сегодня их немного. Возможно, из-за мороза не все решились в этот день пойти в больницу. Поэтому у 
помощника врача есть время ответить на несколько вопросов. 

- Александр Сергеевич, эта зима выдалась не просто холодной – стоит настоящая уральская 
стужа. Случаев обморожения в вашей практике много? 

- Что удивительно, как раз наоборот – случаи обморожения буквально единичные. В прошлые годы на 
улице было значительно теплее, но обморожений было гораздо больше. В этом году люди стали за 
собой следить. 

- В чём заключается ваша работа? 
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- Обслуживание вызовов, патронаж. Проводим беседы в рамках школы здоровья, где объясняем людям, 
по каким признакам можно определить, что состояние ухудшается, что организм подаёт сигнал, что что-
то не в порядке. Рассказываем, как можно оказать себе первую помощь. 

- По каким признакам можно, например, распознать сбои в работе сердца или повышение 
артериального давления? 

- Головная боль. Боли колющего характера в области сердца, мелькание «мушек» перед глазами, 
снижение зрения… Бывает, что люди настолько привыкают к своему состоянию, что уже и не 
чувствуют своего давления. Вот это плохо. И не принимают лечения. Говорят: «Да у меня голова не 
болит, я лечение принимать не буду». Но это неправильно! Дело в том, что при повышенном давлении 
надо принимать постоянно таблетированные препараты и самостоятельно контролировать давление, то 
есть измерять его. Здесь всё зависит в первую очередь от пациентов, а не только от нас, врачей. Мы 
можем только посоветовать. Окажем человеку помощь, он уходит домой. И от того, как он уже дома 
будет соблюдать предписания врача, многое зависит. 

- Александр Сергеевич, как вы пришли к тому, чтобы стать врачом? 

- Нравятся люди в белых халатах. Это же большая честь – быть врачом! Хотя никто из моих 
родственников в больнице не работает. Но по предложению мамы я поступил в Алапаевское 
медицинское училище, закончил. И уже работаю шестнадцатый год. 

- Личные достижения? 

- Трудный вопрос. К ним можно отнести участие во втором съезде средних медработников, который 
проходил в 2004 году в Москве. Я выступал с докладом «Современные технологии в общей врачебной 
практике». В то время наша общеврачебная практика только открывалась и тема современных 
технологий была очень актуальна. На съезде собрались представители из 89 регионов России. Было 
очень интересно. 

- Кроме любимой работы есть ли у вас ещё какие-то интересы, увлечения? 

- Спорт: лыжи, волейбол. У Махнёвской больницы есть своя волейбольная команда, которая на 
районных соревнованиях всегда занимала призовые места. В последнее время на соревнования почему-
то не собирают. 

- А вы бы хотели участвовать? 

- Конечно! Спорт ведь тоже способствует поддержанию хорошего здоровья… 

Современный земский врач, можно сказать, является семейным доктором, который наблюдает человека 
от рождения до смерти. Он знает все предрасположенности пациента, все «слабости», 
«наследственности» и «хронику». Кроме того, семейный врач заинтересован в повышении показателей 
здоровья у закрепленного за ним населения. Поэтому, как пояснил Александр Сергеевич, особое 
внимание в работе ОВП уделяется профилактическому направлению – не менее двух раз в месяц в 
специально оборудованной комнате для пациентов проводятся школы здоровья. 

Анна ОЩЕПКОВА 

«…водка делает человека чудаком» 

Это афоризм Антона Павловича Чехова. Он, на наш взгляд, как нельзя лучше характеризует 
историю, о которой мы расскажем ниже. 

Сколько человеку надо для счастья? А для полного счастья? И чтобы было хорошо, и чтобы за это 
ничего не было? Кто-то стремится к карьерному росту, кто-то хочет купить крутую иномарку, кто-то 
мечтает о Париже, кто-то мечтает о тихом семейном гнёздышке. А у кого-то в понятие «счастье» 
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укладывается только количество выпитого. Мало выпил – нет счастья, много выпил – много счастья. Но 
постоянно много выпить не получается: то денег нет, а то друзья перестают наливать. Тогда выпивохи 
идут на крайнюю меру – преступление: кражу или грабёж. 

Как показывает статистика, такие виды преступлений – отъём либо денег, либо самой выпивки – 
случаются очень часто, и, как правило, преступники на момент совершения преступления сами 
находятся в состоянии алкогольного опьянения. 

ДЕРЕВЕНСКИЙ ДЕТЕКТИВ 

Эта криминальная история случилась в одной из многочисленных деревень нашего большого района. Не 
будем называть её, ибо это не суть важно, да и имена главных героев истории тоже изменим, исходя из 
гуманных соображений. Суть сюжета такова. Жили-были два молодых деревенских парня, дружили с 
самого детства. Особым стремлением к образованию не отличались, зато физически были крепкими да 
ладными. Отслужили в армии и вернулись в родную деревню. 

Как полагается, отмечали дембель. Гуляли долго, чудили шумно. Ну, и съехало сознание добрых 
молодцев с катушек. Дело до суда дошло. 

Была дивная июльская ночь. Дениска Верещагин и Митька Орлов пили целый день. Летняя жара 
сыграла с парнями плохую шутку. Ночью их «развезло» на приключения. Решили сходить на ферму. 
Там у них кореш работал, да и на утреннюю дойку доярки должны прийти. Друзья предвкушали 
веселье. Шли мимо деревенского магазина. Кто-то из них предложил совершить кражу из магазина. 
Один предложил, другой согласился. Вернулись домой, взяли выдергу. Этой самой выдергой 
попытались взломать навесной замок на входных дверях магазина, но не смогли. Опять сходили к 
Орлову домой и взяли инструмент повесомее – ломик. С помощью ломика и выдерги два дюжих 
молодца взломали навесной замок на дверях склада, убрали с петли внутренний крючок и открыли 
дверь. Но за ней находилась дверь-решетка, на которой был навесной замок. Но и это препятствие не 
остановило парней, а скорее прибавило адреналина. Какая-то неведомая азартная сила только 
подталкивала Дениса и Дмитрия. Замок они ломать не стали, а просто раздвинули прутья решетки. 
Денис Верещагин примерился к проёму и протиснулся вовнутрь. В этот момент состояние эйфории 
захлестнуло их сознание. Душа «победителей» требовала праздника, и жадные руки стали нащупывать 
вожделенные призы. Денис хватал бутылки и просовывал их между прутьями. Всего же в качестве 
бонуса оба приятеля получили в эту ночь несколько десятков бутылок водки и коробку сигарет 
«Балканская звезда». На этом приключение не закончилось. Романтики с деревенской дороги привели с 
орловского двора лошадь с телегой. Погрузили наворованное и перевезли бутылки на окраину деревни. 
Тут же и отпраздновали свалившуюся на них удачу. Распили около четырёх бутылок водки, курили… 
Тогда они вряд ли осознавали тяжесть поступка. Удивительно, что всю их суету дома и даже шум, 
создаваемый на складе, никто в этой ночи не заметил. Всё открылось буквально на следующее утро. 

МАГАЗИН ПОВСЕДНЕВНОГО И НОЧНОГО СПРОСА 

Пришла утром продавщица на работу и заметила разбитое стекло. У двери склада она обнаружила 
древесные опилки. Заподозрив неладное, быстро открыла дверь склада и сразу поняла, что произошла 
кража. Приехавшие на вызов сотрудники милиции установили факт проникновения в склад. Из 
магазина были похищены винно-водочные изделия: водка «Идеал», «Старорусская», «Казанская» и 
табачная продукция – сигареты «Балканская звезда», «Бонд». После ревизии выявилась недостача на 
14723 рубля 44 копейки. 

При осмотре прилегающей территории в 150 метрах в западном направлении от магазина, в траве 
обнаружена бутылка из-под водки «Идеал», вторую бутылку из-под водки «Идеал» увидели на берегу 
реки Реж. С места происшествия также изъяты плоскогубцы, навесной замок, две пустые бутылки из-
под водки, которые были приобщены к уголовному делу в качестве вещественных доказательств. 

Сотрудники милиции без труда вычислили и деревенских воришек. Приехали к Орлову прямо на место 
работы – на конный двор. Он во всём признался и показал место в овраге, куда спрятали похищенное. 
При нём и понятых всё похищенное изъяли. 



СУД ДА ДЕЛО 

Оценив доказательства по делу в их совокупности, суд пришел к выводу о доказанности вины Орлова и 
Верещагина в совершении кражи из складского помещения магазина потребительского общества. Их 
действия правильно квалифицированы по ст. 158 ч. 2 п. «а, б» УК РФ, как тайное хищение чужого 
имущества группой лиц по предварительному сговору с незаконным проникновением в иное 
хранилище, поскольку подсудимые подтвердили, что они договорились о совершении кражи до начала 
действий, непосредственно направленных на хищение чужого имущества. 

При назначении наказания суд учитывал общественную опасность содеянного, обстоятельства, 
влияющие на размер ответственности, данные о личностях виновных, влияние наказания. 

Верещагин вину признал полностью, в содеянном раскаялся, в период следствия оформил явку с 
повинной, и с места работы его характеризовали положительно. Также и Орлов: вину признал, 
раскаялся, написал явку с повинной. 

Гражданский иск о взыскании с подсудимых 8183 рублей 44 копеек подлежит удовлетворению в 
размере 4210 рублей, так как судом установлено, что вред имуществу потребительского общества 
причинен на сумму 10939 рублей, часть похищенного на сумму 6729 рублей возвращена в магазин 
(10939-6729=4210). В остальной части иска следует отказать, поскольку установлено, что в магазин 
проникали и похищали товары другие лица. 

ПРЕСТУПЛЕНИЕ И НАКАЗАНИЕ 

Д.А. Верещагина и Д.В. Орлова суд признал виновными в совершении преступления, предусмотренного 
ст. 158 ч. 2 п. «а, б» УК РФ и назначил наказание в виде ста восьмидесяти четырёх часов обязательных 
работ. По 184 часа каждому. 

Скажете, что отделались лёгким испугом? А если не испугались и не исправились? Давайте надеяться на 
их серьёзную душевную работу над собой. Дело-то молодое, им ещё жить да жить, семьи создавать, 
детей растить… 

Тем временем, когда одни извлекают уроки, другие продолжают воровать чужое имущество. Так, на 
прошлой неделе в Алапаевске произошло шесть краж. 

Только в один день – 18 января зарегистрированы три кражи. Во дворе частного дома на улице Фрунзе 
неизвестные лица путем взлома дужек похитили из сарайки две автомобильные покрышки, 
принадлежащие гражданину Д. 

В этот же день на этой же улице из двора дома путём взлома дужек неизвестные лица похитили четыре 
автомобильных колеса, принадлежащие гражданину И. 

В посёлке Нейво-Шайтанском на улице Малышева в этот же день неизвестный, разбив стекло, проник в 
квартиру, откуда похитил телевизор и металлические санки, принадлежащие гражданину Б. Ущерб 
составил 2200 рублей. 

На улице Чехова 19 января обнаружили пробитую стенку сарайки. Из сарайки были украдены 
электроинструменты, принадлежащие гражданину К. Ущерб просто огромен – 20 тысяч рублей! 

Глупое воровское счастье… Неужели это судьба? 

Ольга СИМОНОВА 

На основании судебного дела фамилии главных героев изменены 
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